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Кто украл 
триллион?

С отчетом о деятельности Счетной платы 
выступил в Госдуме Алексей Кудрин.
 И вверг присутствовавших в состояние, 
которое можно назвать когнитивным 
диссонансом. Это когда о реальности вы 
знаете одно, а видите и слышите совсем 
другое.

Кудрин уверял, что его ведомство в про-
шлом году нашло на 885 млрд рублей на-
рушений при использовании бюджетных 
средств. Сумма превысила показатель 2018 
года на 112 млрд рублей. Можно записать в 
достижения аудиторов. Но если нарушений 
прибавилось, получается, что прошлые разо-
блачения никого не научили и не напугали! 
Органа государственного финансового кон-
троля не боятся?

На это указал депутат Николай Коломей-
цев: «Депутаты не имеют права делать за-
прос по госкорпорациям, а Счетная палата 
стесняется туда ходить». В результате диви-
денды, зарплаты, прибыли госкорпораций 
растут, но на рост экономики это не влияет. 
«Кто-то, получая бесплатные бюджетные 
ссуды, самообогащается, а государство стра-
дает», - отметил Коломейцев.

«СП за прошлый год вернула в бюджет 
4,5 млрд рублей, - отметил депутат Олег Ни-
лов. - В 2018 году было 7,6 млрд, в 2017-м - 19 
млрд, то есть идет падение возврата денег 
на сотни процентов». Одновременно коли-
чество штрафов уменьшилось в 200 раз по 
сравнению с прошлым годом, в органы про-
куратуры направлено на 40% меньше мате-
риалов, уголовных дел возбуждено также 
на 40% меньше. «Такая благостная картина. 
Это самая гуманная Счетная палата за всю 
новейшую историю», - скорее обругал, чем 
похвалил работу контролеров депутат.

Кудрин отбивался последними патронами. 
Рассказывал, что в результате 319 проверок и 
экспертно-аналитических мероприятий обна-
ружено 4443 нарушений, 27% - при госзакуп-
ках и закупках юрлицами, около 25% - при 
формировании и исполнении бюджета. «Чи-
стого воровства примерно на 2-3 млрд рублей, 
остальное - искажения в бухучете, нецелевое 
использование». То есть, по Кудрину, крадут 
всего ничего - жалкими миллиардами!

Что же касается нецелевого использова-
ния...

Статья 285.1 УК РФ гласит, что «расходо-
вание бюджетных средств должностным ли-
цом на цели, не соответствующие условиям 
их получения», совершенное в крупном раз-
мере, наказывается лишением свободы на 
срок до двух лет. А в особо крупном - до пяти 
лет. При этом крупным размером признает-
ся сумма, превышающая 1,5 млн рублей, а 
особо крупным - 7,5 млн рублей.

И удивительно слышать от главы СП, что 
«к дисциплинарной ответственности в про-
шлом году привлечены 436 должностных 
лиц, из них 23 уволены». Большинство отде-
лалось выговорами или понижением в долж-
ности.

В общем, не сходятся цифры у Кудрина и 
его коллег. Или правы те эксперты, которые 
утверждают, что дело СП - всего лишь выя-
вить и обнаружить? А посадки - задача МВД 
и прокуратуры. Но там, как известно, свои 
скелеты в шкафах.

Лаврентий Павлов

рублей - такой объем наличных денег в РФ насчитали эксперты Центробанка 
на начало июля. По их данным, в марте в оборот поступило около 700 млрд 
рублей, этот рост может продолжиться. По прикидкам ЦБ, сейчас на каждого 
россиянина, включая заключенных, инвалидов и младенцев, приходится по 
80 тыс. рублей наличных. При этом 96 российских миллиардеров владеют 
30% всех личных активов граждан. Средний мировой показатель - 2%. То 
есть русские миллиардеры в 15 раз круче, чем среднемировые. 

11,6трлн

Согласно данным 
опросов страховой ком-
пании «Росгосстрах 
жизнь» и научно-техниче-
ского центра «Перспек-
тива», за время эпидемии 
доля россиян со средне-
месячным доходом ниже 
15 тыс. рублей возросла 
с 38,1 до 44,6%. Увеличи-
лась до 8,1% и доля насе-
ления, живущего на доход 
менее 5 тыс. рублей! Как 
это им удается?

Еще Козьма Прутков 
предупреждал: «Если на 
клетке слона прочтешь 
надпись «буйвол», не верь 
глазам своим». В высоких 
кабинетах охотно вос-
пользовались этим сове-
том. Кому же захочется 
признавать, что в резуль-
тате их упорной самоот-
верженной борьбы бед-
ность только выросла?!

Пресс-секретарь пре-
зидента Д. Песков заявил, 
что в Кремле с осторож-
ностью относятся к ре-

зультатам соцопроса. 
Дескать, неизвестны ни 
методология расчета, ни 
технические возможно-
сти компаний, которые 
проводили исследова-
ние. «Выборка далеко 
не самая большая», - до-
бавил он. Но усомниться 
- не значит опровергнуть. 
Если бы было чем, то 
пресс-секретарь, конеч-
но, поделился бы с обще-
ственностью.

Потом еще прозвуча-
ло сверху. «Серьезные 
негативные последствия 
испытывает на себе сфе-
ра труда, - заявил премьер 
М. Мишустин. - Под угро-
зой оказались нарабо-
танные за предыдущие 
десятилетия достижения 
в области сокращения 
бедности и обеспечения 
занятости населения».

Какие у властей были 
достижения в указанных 
сферах, вспомнить труд-
но. Не смог и экономист 

Михаил Делягин: «Не 
очень понятно, у кого до-
ход стал меньше, а у кого 
он приблизился к нулю. И 
государство практически 
никак не реагирует на эту 
кошмарную ситуацию, не 
оказывает значимую под-
держку людям». Правда, 
премьер пусть и туманно, 
но намекнул на «серьез-
ные негативные послед-
ствия».

И новый резкий по-
ворот - с начальством 
не согласилось Минэко-
номразвития, кивая на 
Росстат. По его данным, 
в I квартале 2020 года 
номинальные доходы на-
селения выросли на 3,3%, 
а средняя зарплата в апре-
ле составила 49,3 тыс. ру-
блей. (Где они ее нашли?! 
У своих сотрудников.) 
Выходит, зря расстраива-
ется М. Мишустин?

А не хватит ли смешить 
мир подобными открове-
ниями?! Это зеркало - Рос-

стат - только в XXI веке 
пять раз переходило из 
рук в руки. От правитель-
ства к Минэкономики и 
обратно. И каждый новый 
хозяин пытался добить-
ся победных цифр. Не от 
экономики, а от конторы. 
В итоге ведомство потеря-
ло квалификацию и при-
обрело сервильность.

Главный экономист 
ВЭБ Андрей Клепач за-
явил: «Росстат должен 
иметь независимый ста-
тус и напрямую подчи-
няться правительству 
либо администрации пре-
зидента». Или можно ис-
пользовать «опыт других 
стран, где национальная 
статистическая служба 
подчиняется националь-
ному законодательному 
собранию». 

Авторитетный специа-
лист А. Клепач. Но кто ж 
даст Госдуме такой силь-
ный инструмент?!

Алексей Воробьев

ЦИФРА НОМЕРА

«БОЯРЫШНИК» 
ВОЗВРАЩАЕТСЯ

На минувшей неделе прозвучала новость: с января 
продажи спиртосодержащих настоек в аптеках выросли 
на 8%, а в деньгах - на 38%, до 1,6 млрд рублей. То есть 

популярность у населения вновь приобрели настойки 
на спирту пустырника, валерианы и боярышника, хотя в 

прошлом году их продажа значительно упала.

Сергей Шуляк, генди-
ректор компании DSM 
Group, распространив-
шей эти данные, заявил, 
что наибольший рост 
продаж пришелся на на-
стойки, оказывающие 
успокоительный эф-
фект. Действительно, 
реализация пустырника 
и валерианы увеличи-
лась на 35 и 40%. И оче-
видно, что эпидемия и 
самоизоляция вогнали 
значительную часть на-
селения в тревожность 
и депрессию. Но на Руси 
подобные настроения 
всегда лечили народ-
ными средствами, не 
слишком обращая вни-
мание на компоненты, 

- пустырник, перец или 
зверобой. Главное - гра-
дус хоть на время стресс 
снимет.

Улыбку вызывают 
утверждения CEO во-
ронежской сети «Фар-
мия» Романа Кубанева и 
других знатоков, будто 
настойки использовали 
в качестве дезинфици-
рующих средств из-за 
дефицита антисептиков. 
Дескать, протирали руки 
и прочие поверхности. 
Но это уж совсем против 
народной традиции.

Некоторые специ-
алисты указывают, что 
после массового отрав-
ления в 2017 году в Ир-
кутске фальсификатом 

«Боярышника» цены 
на настойки подняли до 
уровня водки и спрос на 
них резко упал. Да, было! 
Но в период карантина у 
граждан стало настоль-
ко туго с деньгами, что 
показалось, будто пузы-
рек в аптеке доступнее 
и милее заветной бутыл-
ки. Эти иллюзии усили-
ли местные чиновники, 
кинувшиеся закрывать в 
регионах специализиро-
ванные магазины. А ап-
теки - двери настежь!

Риски уловили в Сою-
зе российских пивоваров, 
предупредивших премь-
ера М. Мишустина, что 
население может пере-
ключиться на нелегаль-
ную крепкую алкоголь-
ную продукцию по типу 
настойки «Боярышни-
ка». Угадали!

Прозвучало и мнение 
авторитета в сфере ал-
когольного рынка руко-
водителя Центра «ЦИФ-
РРА» Вадима Дробиза: 
«Давайте установим по 
всей России минималь-
ную зарплату 25 тысяч 
рублей, минимальную 

пенсию 20 тысяч и сред-
нюю зарплату 90 тысяч. 
И в аптеке будут поку-
пать средства исключи-
тельно для лечения».

По данным его цен-
тра, за апрель 2020-го 
продажи виски выросли 
на 22,7% по отношению 
к апрелю 2019-го, а ли-
кероводочных изделий 
крепостью свыше 25 
градусов - на 27,4%. То 
есть пить стали больше: 
кто - виски, кто - «Бо-
ярышник». Но зачем 
впаривать публике про 
мытье рук из пузырь-
ков? Зачем организация 
«Роскачество», создан-
ная правительством для 
пропаганды высокого 
уровня товаров и жизни 
в РФ, пытается убедить 
общественность, что 
потребление крепкого 
спиртного в стране не-
уклонно падает? Не по-
тому ли, что рост спроса 
на пузырьки и дешевый 
одеколон всегда был 
признаком явного не-
благополучия в государ-
стве и обществе?

Павел Максимов

В КРИВОМ ЗЕРКАЛЕ
Давно власти и общественность говорят о нарастании 
бедности. Казалось бы, после известия, что в 2019 году доходы 
ниже прожиточного минимума получали 18 млн граждан, ничем 
удивить уже нельзя. Однако удалось.
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Несмотря на то что 
обязательная марки-
ровка лекарств офи-
циально стартовала 

1 июля, фармацевти-
ческая отрасль из-за 

пандемии не смогла на 
100% подготовиться к 

запуску новой системы 
и поэтому просит пере-

нести ее внедрение на 
1 января 2021 года.

Первыми в России были 
отмаркированы шубы и ме-
ховые изделия. Потом к ним 
присоединился алкоголь, а с 
середины лета - табак, обувь 
и лекарства. Корреспондент 
«МН» прошлась по столич-
ным аптекам, чтобы узнать, 
как работает система, одна-
ко только в одной из десяти 
организаций смогла увидеть 
упаковку с заветным циф-
ровым кодом (квадратик с 
пикселями). Как заметил 
один из провизоров: «Новая 
система еще до конца не от-
работана и внедряется мед-
леннее, чем ожидалось».

Что неудивительно. Три 
месяца в мире из-за корона-
вируса наблюдался застой во 
многих сферах. Но даже гло-
бальный форс-мажор не стал 
поводом для отсрочки вве-
дения маркировки лекарств 
в России, хотя еще в марте 
фармотрасль и пациент-
ское сообщество буквально 
умоляли об этом Госдуму и 

президента, заявляя, что из-
за технической и юридиче-
ской неготовности системы 
страна может столкнуться 
с нехваткой лекарств. Про-
блема крылась вовсе не в 
нежелании представителей 
фарминдустрии включаться 
в процесс, а в невозможно-
сти реализовать его в срок 
по объективным причинам.

Ситуация вокруг COVID-19 
потребовала от производи-

телей лекарственных 
препаратов и всей товаро-
проводящей цепочки сосре-
доточить огромные усилия на 
обеспечении бесперебойных 
поставок нужных лекарств 
системе здравоохранения и 
населению. Наладить обо-
рудование под маркировку в 
условиях непрерывного про-
изводства, ограничения грузо-
перевозок, увеличения сроков 
поставки оборудования, раз-

рыва логистиче-
ских и производственных 

цепочек оказалось просто 
невозможно. Из-за того же 
COVID-19 пришлось откла-
дывать подготовку и обуче-
ние участников фармрынка 
новым правилам работы.

- Готовность аптек менее 
70%, персонал не обучен, 
не решены многие вопросы 
с тестированием системы 
маркировки, которая не-
редко дает сбои, - отметила 
исполнительный директор 
СРО Ассоциации независи-
мых аптек Виктория Пре-
снякова. - Риски слишком 
велики. Уже сегодня наблю-
дается убывание, недоста-
ток по некоторым группам 
лекарственных препаратов, 
и обязательная маркировка, 
к которой отрасль к 1 июля 
не успела подготовиться из-
за пандемии, усугубила про-
блемы. А речь о лекарствах 
и о здоровье людей.

Хотя полноценного бо-
евого тестирования мар-

кировка движения ле-
карственных препаратов 
(МДЛП) не прошла, прави-
тельство отказалось пере-
носить сроки ее введения, 
опираясь на отдельные по-
ложительные тестовые за-
пуски. Создалась иллюзия, 
что все работает на пять.

- Планировалось, что до 
старта маркировки будет 
проведено тестирование 
всей системы в боевом 
режиме, но этого не слу-
чилось, - отметил ген-
директор Ассоциации 
российских фармацевти-
ческих производителей 

Виктор Дмитриев. - Компа-
нии, которые смогли запу-
ститься, сегодня обращаются 
в Росздравнадзор и отмеча-
ют ненадлежащую работу 
системы МДЛП. Обработка 
входящей информации за-
нимает часы и дни, останав-
ливая производственный 
процесс. Обращения в тех-
поддержку ГИС МДЛП рас-
сматриваются непозволи-
тельно долго, и оператор не 
обеспечивает устойчивости 
работы систем.

Елена Хакимова

Как стало известно «МН», 
сейчас Правительство РФ рас-
сматривает возможность вве-
дения (по некоторым данным, 
до 1 октября 2020 г.) морато-
рия на штрафные санкции для 
участников системы цифро-
вой маркировки, введенной 
с 1 июля для лекарств, обуви 
и табака. Это значит, что биз-
нес-сообщество вздохнет сво-
боднее и перебоев с перечис-
ленными группами товаров не 
случится.

ЗАКОДИРОВАННАЯ ПИЛЮЛЯ

Наша газета уже писала о 
том, что некоторые недо-
бросовестные чиновники 
слишком буквально вос-
приняли письмо Минфина 
России «Об осуществлении 
закупок товара, работы, 
услуги для обеспечения 
государственных и муни-
ципальных нужд в связи с 
распространением новой 
коронавирусной инфекции, 
вызванной 2019-nCoV».

В этом письме, напомним, 
пандемия была названа «об-
стоятельством непреодолимой 
силы». Именно по этой при-
чине органы власти получили 
право проводить госзакупки 
без организации конкурсов и у 
единственного поставщика.

Мы с вами хорошо знаем, 
что во время катаклизмов, войн 
и стихийных бедствий предпри-
имчивые дельцы и 
чиновники стано-
вятся миллионера-
ми. Пандемия - это 
ведь тоже война, 
и сегодня закупка 
разных медицин-
ских товаров, на-
чиная с масок и 
заканчивая аппаратами ИВЛ, 
стала, по сути, золотым дном 
для не самых чистоплотных 
государственных служащих.

Откровенно говоря, меди-
цинские закупки всегда были 
«дружны» с коррупцией. Ря-
довые граждане вполне мо-
гут оценить, нужна ли той или 
иной конторе машина. А вот 
разобраться в реальной вос-
требованности того или ино-
го медицинского прибора под 
силу лишь специалистам. Так 
что в апреле чиновникам из 
Волгоградской области при-
шлось держать ответ перед 
Советом безопасности РФ за 
приобретение аппаратов ИВЛ 
по завышенной стоимости. Экс-
пертам Совета безопасности 

показалось подозрительным, 
что в начале месяца оборудова-
ние приобретали по 1,4 млн за 
штуку, а в 20-х числах месяца - по 

2,3 млн. Правда, об-
ластной минздрав 
в свое оправдание 
заявил, что столь 
резкое повышение 
цены обоснованно... 
жадностью произ-
водителя. Мол, они 
поменяли базовую 
комплектацию, за-
драли цену, вот и при-
шлось соглашаться. 
Но когда произво-
дителей прижали к 
стенке, они пошли 
на попятную: это не 
мы жадные! В об-

щем, теперь 
следственные 
органы про-
водят про-
верку.

Еще одна показатель-
ная история случилась в 
Калмыкии. 10 аппаратов 
ИВЛ тут намеревались 

приобрести за 35,9 млн ру-
блей. Когда об этом известили 
общественность, журналисты 
сравнили эти цены с ценами 

на закупки в других регионах. 
Сравнение вышло не в поль-
зу Калмыкии. Тогда министр 
здравоохранения республики 
Юрий Кикенов дал простран-
ное объяснение такой закупки: 
мол, качество оборудования, 
которое мы хотим приобрести, 
необычайно высокое. Тем не 

менее покупка была 
отменена.
А вот в Управлении 

Росфинмониторинга по Юж-
ному федеральному округу 
выявлены признаки возмож-
ного необоснованного завы-
шения цен в рамках поставок 
аппаратов ИВЛ в Ростов-
на-Дону. Речь идет о двух 
контрактах. Согласно одно-
му из них, должны быть по-
ставлены 29 аппаратов ИВЛ 
за 91,1 млн рублей, согласно 
другому - 50 аппаратов за 
50,3 млн рублей. Получает-
ся, что стоимость  аппарата 
ИВЛ составила от 1 до 3 млн 
рублей. Специалисты, сделав 
сравнительный анализ заку-
пок в разных регионах, уди-
вились аппетитам ростовчан. 

Это надо же было умудриться 
- завысить общую стоимость 
почти на 20 млн рублей! Но 
и это еще не все. Продажей 
оборудования, как позже вы-
яснилось, занималась близкая 
подруга областного министра, 
назначенного бороться с кор-
рупцией...

Владимир ПУТИН: «Нужно выявлять лю-
бые попытки нажиться за казенный счет. 
Любые факты коррупции… должны быть 
рассмотрены в соответствующих инстан-
циях и дойти до суда».

КОМУ - ВОЙНА, А КОМУ - 
МАТЬ РОДНА
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- Пожилому человеку надо немного, а если 
чиновнику 35-45 лет, то ему хочется больше-
го. И он считает себя вправе пользоваться 
своим служебным положением, чтобы за-
работать много денег, и только потом, если 
повезет, будет думать о нас, простых людях. 
Замечательный писатель и философ Оскар 
Уайльд вложил в уста одного из своих геро-
ев такие слова: «Чтобы понять, какие самые 
постыдные и извращенные страсти есть в 
человеке, надо их испробовать на себе». Вот 
чиновники, прости господи, и пробуют…

Но это, так сказать, лирика. А если серьез-
но, то задача власти, правоохранительных 
органов - добиться того, чтобы тяжелейшие 
экономические потрясения, которые пере-
живает страна от небывалой пандемии, не 
стали источником заработка для нечисто-
плотных чиновников.

Руслан ГРИНБЕРГ, член-корреспондент 
Российской академии наук, научный ру-
ководитель Института экономики РАН:

 Лекарства, выпущенные без маркировки до 1 июля 2020 
года, можно продавать до конца срока их годности.

 Произведенные после 1 июля 2020 года лекарства долж-
ны быть промаркированы (БАДы в этот список не входят).

 Изготовленные в аптеке лекарства маркировке 
не подлежат.

 Проверить легальность препарата можно с помощью 
бесплатного мобильного приложения «Честный ЗНАК». 
Можно навести камеру смартфона на квадратный графи-
ческий код на упаковке и узнать информацию о заводе-
производителе, комплектации упаковки, числе блистеров 
и другие данные.

ВАЖНО!

Андрей Князев
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Исполнительный директор Рос-

сийской ассоциации аптечных 

сетей Нелли Игнатьева счита-

ет, что обязательная маркиров-

ка лекарственных препаратов 

вызовет подорожание медика-

ментов на 10-12%. А вот глава 

Минпромторга Денис Мантуров 

уверен, что цены поднимутся 

не более чем на 2,8%. 



30(1386) 
15 июля 2020 года

www.mirnov.ru4 ЗАРУБЕЖНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Подготовил Николай Иванов

Заговорщики, за-
мышлявшие убийства 
видных политических 

и общественных деяте-
лей, глав государств, 

всегда уверены, что 
тем самым они творят 

историю. На деле же 
киллеры становятся 

игрушками в руках 
истории.

Известный британский 
политический деятель Кен-
нет Бейкер, работая над 
своей новой книгой, по-
священной политическим 
убийствам, столкнулся с 
загадочным феноменом - 
успешные покушения чаще 
оказывали гораздо мень-
шее влияние на ход даль-
нейших событий, чем те, ко-
торые не удавались.

Бейкер, можно сказать, 
испытал на себе террори-
стическую волну, которая 
накрыла Великобританию 
в период правления Марга-
рет Тэтчер. В 1979 году он 
находился в парламентской 
библиотеке, когда совсем 
рядом прогремел взрыв. 
Эта бомба, заложенная 
ирландскими террориста-
ми, разорвала на части его 

знакомого - члена парла-
мента Эйри Нива. Бейкер 
и сам едва избежал гибели, 
когда, будучи министром 
в правительстве Маргарет 
Тэтчер, покинул конферен-
цию консерваторов, чтобы 
выступить по телевидению. 
Через несколько часов по-
сле его отъезда старинный 
отель в Брайтоне был по-
трясен мощным взрывом. 
Бомба была заложена ир-
ландскими террористами, 
чтобы уничтожить Марга-
рет Тэтчер и весь ее каби-
нет. Террорист подложил 9 
килограммов взрывчатки 
в ванную комнату пятью 

этажами выше апартамен-
тов, где обычно останав-
ливалась Тэтчер. Премьер-
министр спаслась чудом. 
Тэтчер покинула ванную 
комнату и направилась в го-
стиную всего за несколько 
секунд до того, как рванула 
бомба, обрушившая часть 
здания как раз там, где на-
ходились ванные и туалеты. 
При взрыве погибли пять 
человек и 31 был ранен.

Бейкера удивляет то, как 
часто вопрос жизни и смер-
ти решают слепой случай и 
неожиданный ход событий, 
сокрушающие планы лик-
видаторов, как будто где-то 

свыше решают, кому сужде-
но погибнуть, а кому жить.

Борец за гражданские 
права чернокожих амери-
канцев Мартин Лютер Кинг 
захотел выкурить сигарету и 
вышел на балкон, где попал 
на мушку стрелка Джеймса 
Эрла Рея. А телохранитель 
президента США Авраама 
Линкольна ненадолго от-
лучился выпить в таверне и 
оставил театральную ложу 
президента без охраны, что 
значительно облегчило мис-
сию убийцы. И всего лишь 
один неверный поворот ав-
томобиля эрцгерцога Фран-
ца Фердинанда в Сараеве в 
1914 году вывел его на воору-
женного боевика и погрузил 
Европу в ужасы Первой ми-
ровой войны. А вот когда ку-
чер экипажа с Наполеоном 
сильно хлестнул лошадей, 
те резко увели карету в пра-
вую сторону и ее не затронул 
сильнейший взрыв. Тогда по-
гибли восемь человек, но им-
ператор остался невредим. 
Королева Виктория пере-
жила семь покушений на ее 
жизнь, а президент Франции 
Шарль де Голль - не менее 31.

Бейкер пришел к выводу, 
что времена убийц-одино-
чек ушли в прошлое. Сегод-
ня этим занимаются группы 
политических или религиоз-
ных террористов или сами 
государства, как, например, 
произошло с ликвидацией 
Усамы бен Ладена.

Убийцы часто думают, 
что своими действиями де-
лают мир лучше и их вме-
шательство в историю при-
несет благо человечеству. 
Но так происходит далеко 
не всегда. Бейкер пола-
гает, что чаще всего они 
не производили никако-
го эффекта, а порой лишь 
ухудшали обстановку. Как 
правило, на смену повер-
женному диктатору при-
ходит еще более жестокий. 
Так, в Древнем Риме Брут 
убил Юлия Цезаря, открыв 
дорогу к власти его наслед-
нику, гораздо большему ти-
рану императору Августу. В 
годы Французской револю-
ции Шарлотта Корде убила 
ножом экстремиста Жан-
Поля Марата в надежде 
покончить с насилием в 
стране, а на его место при-
шел кровавый Робеспьер, 
отправивший на гильотину 
17 тысяч человек.

Китай крайне раздражен 
перевооружением Индии, 
которое обеспечивает Рос-
сия. Именно наша страна 
традиционно является круп-
нейшим поставщиком но-
вейшего оружия индийцам.

Как пишет «Дейли экспресс», Ин-
дия на днях одобрила приобретение 
очередной партии российского во-
оружения почти на два с половиной 
миллиарда долларов. Индийцы, в 
частности, закупают 33 истребителя 
и проводят модернизацию 59 само-
летов. В неприятии этого контракта 
Китай поддерживают США и Вели-
кобритания, пугающие индийское ру-
ководство зависимостью от России.

Пекин настолько разозлен парт-
нерством Дели и Москвы, что даже 
готов бросить вызов российским 
вооружениям. Китайские СМИ 
опубликовали очередную серию 
скандальных материалов, направ-
ленных на дискредитацию оружия, 
которое закупает у нас Индия. Так, 
на сайте avia.pro цитируется очеред-
ная китайская фальшивка о том, что 
российские танки Т-90 совершен-
но непригодны для эксплуатации 
в климатических условиях Индии. 
Крупнейший китайский информа-
ционный бренд Sohu, близкий к пра-
вительственным кругам, пишет, что 
якобы по причине проливных дож-
дей у индийских Т-90 отказала элек-
троника из-за ненадежной проводки.

Китайцы вроде бы даже узна-
ли, что были выведены из строя 32 
таких танка. Подобные фальшив-
ки сейчас публикует лишь Турция, 
штампующая компьютерные видео-
фальшивки с демонстрацией уничто-

жения российских «Панцирей». Ки-
тайцы при этом умалчивают, что Т-90 
- самый неуязвимый на сегодняшний 
день танк, не считая «Арматы».

Раздражают Китай и новейшие 
российские самолеты, успешно кон-
курирующие с американскими, пре-
жде всего потому, что Китай до сих 
пор не может толком скопировать 
двигатель для своего истребителя 
пятого поколения. Популярнейший 
китайский портал Sina, которому 
доверено публиковать партийные 
политические новости, вдруг обру-
шился на наши лучшие истребите-
ли. Sina пишет, что развитие гипер-
звукового оружия через несколько 
лет сделает Су-35 и Су-57 бесполез-
ными и они никому не будут нужны. 
Памятны и китайские материалы, 
дискредитировавшие российскую 
систему ПВО С-400, вместо кото-
рой Пекин предлагает другим стра-
нам покупать его ракеты ПВО - по 
сути, не лучшую копию российских.

В отличие от Китая Индия не 
забывает, что именно Советский 
Союз заложил основы индустриа-
лизации страны, получившей в 1947 
году независимость от Великобри-
тании. От тех времен в индийской 
экономике сохранились пятилетние 
планы. В ходе второй пятилетки из 
16 предприятий тяжелой индустрии 
восемь были построены при под-
держке СССР. И до сих пор в Индии 
популярны идеи социализма. По 
мнению ряда западных экспертов, 
именно Россия играет главную роль 
в удерживании Индии и Китая от 
нового вооруженного конфликта. 
Индия сосредоточила сейчас в рай-
оне недавнего побоища 30-тысяч-
ную группировку, и китайцы отвели 
свои войска со спорной территории.

Кибернаемники
Бывшие агенты ЦРУ с удовольствием поступают на высоко-

оплачиваемую службу в страны Персидского залива. Так, 
Катар заплатил 100 миллионов долларов частной компании, 

возглавляемой отставным шпионом Кевином Чалкером.
Эта компания занимается взло-

мом компьютерных сетей, свя-
занных с противниками правя-
щего класса Катара. В частности, 
был взломан компьютер видного 
ближневосточного дипломата, 
работавшего с региональными 
лидерами по заданию зятя Трампа 
Джареда Кушнера, специального 
посланника президента на Ближ-
нем Востоке.

Разоблачивший эту операцию 
бывший партийный функционер, 
работавший на Трампа, Эллиот 
Бройди называет Чалкера пре-
ступником. Собранные им в еди-
ную команду бывшие сотрудники 
разнообразных спецслужб при-
меняют новейшие американские 
технологии слежки, взламывая 
любые сети. Чалкер пользуется 
услугами самых опытных воен-
ных хакеров, среди них оказались 
взломщик сетей, работавший на 
Агентство национальной безо-
пасности, и бывший программист 
из армейского спецназа.

Эмир Катара выложил перед 
этими кибернаемниками боль-
шой список организаций и людей, 
которых требовалось нейтрали-
зовать. Как говорит Бройди, по-
давший в суд на группу Чалкера, 
они взламывали компьютеры 
даже своих бывших коллег по 
службе и эмир получал то, что 
ему требовалось.

Наемным шпионам удалось 
даже внедриться в хорошо защи-
щенную посольскую сеть и отсле-
живать дипломатическую почту. 

Под наблюдением кибершпио-
нов был посол Эмиратов в США 
Юсеф Аль Отайба, который на-
ходился в постоянном контакте 
с Джаредом Кушнером. Шпионы 
искали компромат на Отайбу. И 
кое-что они накопали...

Катар заплатил американским 
кибернаемникам за слежку за 10 
тысячами человек, среди них ока-
зались те видные американские 
деятели, которые выступали про-
тив диктаторского режима в Ката-
ре или только лишь потенциально 
представляли угрозу для Дохи.

В 2012 году ФИФА начала рас-
следование подкупа, с помощью 
которого Катар добился права на 
проведение чемпионата. И здесь 
вновь по заказу Дохи в дело вме-
шались шпионы, предпринявшие 
кибератаку на руководство меж-
дународной федерации. Предпо-
лагается, что именно добытые 
ими компрометирующие сведе-
ния привели к замене руководите-
лей мирового футбола.

Добытая информация лично 
вручалась американскими ки-
бершпионами своим катарским 
клиентам раз в два месяца. Хакер-
ская операция проводилась с тер-
ритории Северной Вирджинии, 
наемные хакеры расположились 
совсем рядом со штаб-квартирой 
ЦРУ. Не исключено, что услуга-
ми частной хакерской компании 
может пользоваться и прави-
тельство США, чтобы избежать 
ответственности за проводимые 
взломщиками сетей операции.

Китайцы выступили против 
российского оружия

Заблуждения убийц

Литография, 1865 год. Убийство президента 
США Авраама Линкольна в театре
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Цены на бензин 
и другие нефтепро-
дукты уже достигли 
новых рекордов: на 
центральной Санкт-

Петербургской бирже, 
например, Аи-95 к 

6 июля превысил от-
метку 59 рублей за 

литр, Аи-92 - планку 
47,5 рубля.

Естественно, биржевые 
расценки определяют рознич-
ную цену бензина. И так же 
быстро, чуть ли не ежедневно 
растет стоимость других то-
пливных нефтепродуктов и 
горюче-смазочных материа-
лов. А следом, естественно, до-
рожает в стране в буквальном 
смысле все и вся. Особенно 
продукты питания, поскольку 
затраты на топливо и ГСМ, по 
последним данным, превыша-
ют 25, а то и 30% в конечных 
ценах на сельхозсырье и гото-
вое продовольствие.

Бензиновый 
бизнес: семеро 
с ложкой...

Корень ситуации, по мне-
нию многих профильных 
экспертов, лежит в пороч-
ной системе ценообразова-
ния в стране - и не только на 
топливные продукты. Дей-
ствует этот механизм просто 
и даже примитивно: постав-
щики и перекупщики любой 
продукции, в том числе и то-
плива, стремятся компенси-
ровать за счет роста цен и та-
рифов падение и мировых цен 
на нефть, и покупательной 
способности рубля в отноше-
нии инвалют. Но такая схема, 
по сути, порочный замкнутый 
круг. Ибо от постоянного ро-
ста цен платежеспособность 
рубля, разумеется, вовсе не 
повышается. И ее опять ком-
пенсируют ценовыми накрут-
ками. Иными словами, беско-
нечная ценовая спираль…

По оценке Российского 
топливного союза, незави-
симые АЗС-сети до марта 
нынешнего года реализо-
вывали лишь 20, максимум 
25% объема нефтяного то-
плива в стране. А сейчас еще 
меньше. Правят бал в этой 
сфере в основном посредни-
ки-перекупщики, в той или 
иной степени связанные с 
нефтяными ВИНК. Причем 
реальная доля компаний-
перекупщиков в биржевых 
торгах и сделках оценивает-
ся не менее чем в 60%.

Но для такого бизнеса 
интерес, конечно, совсем не 
в низких ценах для потреби-
телей. Как раз наоборот…

Шлагбаум 
для низких цен

Более того, в угоду цено-
вым аппетитам нефтяного 
бизнеса правительство, на-
помним, со 2 июня по 1 ок-
тября нынешнего года ввело 
запрет на импорт нефтепро-
дуктов, которые ввозят пре-
жде всего из Белоруссии (до 
70% объема импорта), а так-

же из Азербайджана и Казах-
стана. А ведь совокупная доля 
этого топлива на российском 
рынке была не больше 15%. 
С другой стороны, эта про-
дукция как минимум на 15% 
дешевле российской!

Но теперь, чтобы хоть как-
то сдержать дальнейший рост 
цен, ФАС инициирует отмену 
такого запрета. На днях Ар-
мен Ханян, глава управления 
регулирования топливно-
энергетического комплекса 
и химической промышленно-
сти ФАС, заявил, что это ве-
домство «выступило с иници-
ативой обсудить возможную 

отмену запрета на импорт 
топлива или сократить время 
действия этого моратория». 
По его мнению, это поможет 
сбалансировать ценовую си-
туацию на рынке. Впрочем, 
г-н Ханян не уверен в дееспо-
собности такой меры: «Воз-
можно, отмена запрета ника-
кого результата и не даст. Тем 
более что технически этот 
процесс (возобновление им-
порта. - Ред.) небыстрый». Но 
в то же время «психологиче-
ски факт отмены моратория 
на импорт может оказать 
нужную поддержку рынку, 
снять ценовое напряжение». 

Эмбарго на импорт неф-
тепродуктов вызвало доста-
точно жесткие отзывы со 
стороны Нур-Султана и Мин-
ска, поскольку это решение, 
по сути, ставит под сомнение 
существование единого эко-
номического пространства в 
рамках ЕАЭС.

Между тем в марте - мае 
нынешнего года, по данным 
Argus и Reuters, наблюдалась 
тенденция довольно значи-
тельного роста импорта срав-
нительно дешевых топливных 
нефтепродуктов не только из 

стран СНГ, но также из КНР и 
Южной Кореи. Скажем, толь-
ко в апреле - мае такой им-
порт из Белоруссии превысил 
45 тыс. тонн ежемесячно, а за 
весь 2019 год, заметим, было 
всего лишь 200 тонн.

Министр энергетики РФ 
Александр Новак в ходе 
обсуждения этих сложных 
вопросов в правительстве 
отметил, что из-за режи-
ма самоизоляции падение 
в стране спроса - только в 
апреле - на автомобильный 
бензин составило 40-50%. А 
на дизельное топливо, как и 
на ГСМ, - примерно на треть. 

Понятно, что рост импор-
та нефтепродуктов в такой 
ситуации вынудил бы ВИНК 
и их партнеров, которые за-
нимаются сбытом нефтепро-
дуктов как минимум заморо-
зить цены. Но тогда чем же 
компенсировать выпадаю-
щие доходы от нефтеэкспор-
та ввиду падения мирового 
спроса и цен на нефть из-за 
коронавируса? Выход толь-
ко один: «организовать» це-
новые качели по нефтепро-
дуктам на внутреннем рынке.

Тришкин 
бюджетный 
кафтан

Еще одна причина, кото-
рая мешает нам навести поря-
док на собственном сырьевом 
рынке, - система ценообразо-
вания на нефтепродукты. Так 
как, согласно схеме госбюд-
жета, тому самому «бюджет-
ному правилу», когда мировая 
цена нефти растет, сырьевые 
компании не имеют права по-
вышать цену топлива на АЗС 
в России. И за это нефтяники 
получают доплату из госбюд-
жета: так, в 2019 году эти вы-

платы, по данным Минфина 
РФ, превысили 280 млрд ру-
блей. А вот когда цена нефти 
на мировом рынке снижается, 
то нефтяные компании не по-
лучают бюджетных дотаций, 
а даже отчисляют в бюджет 
страны упущенную выгоду 
государства от нефтеэкспор-
та. Оно и понятно: доля по-
ступлений от экспорта неф-
тяного сырья в госбюджете 
РФ уже много лет, даже деся-
тилетий, превышает 40%.

Но, согласитесь, эта самая 
бюджетная схема не может 
не способствовать удорожа-
нию топлива на внутреннем 
рынке, причем независимо 
от уровня спроса. Ибо компа-
нии, естественно, хотят ском-
пенсировать себе выплаты 
государству в случае сниже-
ния мировых цен. А в этих ус-
ловиях совершенно очевидно, 
что рост доли на рынке деше-
вого импортного топлива аб-
солютно невыгоден бизнесу. 
Пусть люди покупают подо-
роже и только у нас!

Как видите, основные при-
чины постоянного удорожа-
ния топлива кроются в целом 
комплексе взаимосвязанных 
проблем. Но, пожалуй, глав-
ная из них в том, что госу-
дарство в огромной степени 
зависит - уже которое десяти-
летие - от нефтеэкспортных 
доходов. Что, в свою очередь, 
постоянно воспроизводит 
множество перекосов и в бюд-
жетной политике, и в ценовых 
трендах на товары и услуги.

Алексей Чичкин

Почему Россия, страна 
с огромными запасами 
нефти, импортирует бен-
зин и другие продукты ее 
глубокой переработки? Это 
обусловлено давней - с на-
чала 1970-х - ориентацией 
российской «нефтянки» на 
экспорт сырья. С тех самых 
пор и до нынешних времен 
на глубокую переработку 
направляется, скажем так, 
не основной объем добыва-
емого сырья. 

Уровень глубины нефте-
переработки в стране (выход 
условной единицы готовой 
продукции с максимальной 
добавленной стоимостью в 
расчете на условную единицу 
перерабатываемого сырья), 
по последним данным, состав-
ляет около 83%. В то время как 
в КНР, Норвегии, Австралии 
этот показатель не меньше 
90%, Саудовской Аравии 
и Кувейте - до 96%, США и 
Канаде и Японии - по 94-95%, 
в регионе ЕС - около 95%.

Как отмечали на слу-
шаниях в Комитете по 
энергетике Госдумы РФ по 
проблемам нефтеперера-
ботки (июль 2019 г.), хотя 
комплексная модерниза-
ция нефтепереработки в 
России проводится уже 
более восьми лет (на-
чалась в 2011-м в рамках 
соглашений, подписанных 
нефтяными компаниями с 
ФАС РФ, Ростехнадзором и 
Росстандартом), в отрасли 
сохраняются значительные 
проблемы. Краткосрочное 
решение этих проблем едва 
ли возможно по технологи-
ческим и экономическим 
причинам. Прежде всего 
это невысокая глубина пе-
реработки сырья, минимум 
70%-ная зависимость от 
импортного оборудования, 
комплектующих/запчастей 
и катализаторов, высокая 
энергоемкость переработки 
и невысокие темпы внедре-
ния новых перерабатываю-
щих технологий.

ЭКСПОРТ - ПРЕЖДЕ ВСЕГОПОЧЕМУ
БЕНЗИН

НЕ ДЕШЕВЕЕТ?
ÍÈÊÎÃÄÀ

Главный вопрос, который мучает всех 
российских автолюбителей: почему, когда 
мировые цены на нефть снижаются и во 
многих странах стоимость бензина умень-
шается, цены на наши нефтепродукты все 
равно растут? Эксперты едины в оценке 
этой ситуации. В России доля нефти в 
цене бензина меньше 10% - это едва ли не 
самый низкий показатель в мире. Еще не-
много - на переработку и доставку. И никак 
не меньше 70% - в пользу государства. На-
логи, вычеты, акцизы. Когда мировые цены 
на нефть падают, это не оказывает суще-
ственного влияния на себестоимость наше-
го бензина. И значит, вроде бы нет никаких 
оснований снижать цену на него. Продукты 
нефтепереработки подешевеют только по-
сле того, как этого захочет государство.
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С 1 июля Россия на-
чала поэтапно пере-

ходить на поумневшие 
приборы учета. Они 

сами будут отслежи-
вать расход электри-

чества и дистанционно 
передавать данные по-

ставщику услуг. Уста-
новка и обслуживание 

новой техники ляжет на 
плечи энергетиков, но 
гражданам радовать-
ся рано. В их карман, 

скорее всего, тоже за-
лезут - если не напря-

мую, то косвенно.
В новостройках, которые 

будут сдаваться с 1 января 
2021 года, умные счетчики 
уже должны стоять, а в ста-
ром фонде их будут устанав-
ливать по мере выхода счет-
чиков из строя, поломки или 
истечения межповерочного 
интервала. При этом к 1 ян-
варя 2022 года каждый по-
требитель должен получить 
от ресурсоснабжающей ор-
ганизации доступ к личному 
кабинету современного при-
бора, а с 2023 года «глупых» 
счетчиков и вовсе не долж-
но остаться, в противном 
случае энергетикам приле-
тит штраф.

Что представляет собой 
умный прибор? Это интел-
лектуальная система учета 
- автоматизированная, рабо-
тающая удаленно и обеспе-
чивающая сбор данных о по-
требленной электроэнергии, 
качестве сети и попытках 
хищения. Техника без како-
го-либо участия потребителя 
подает на централизованный 
диспетчерский пункт данные 
о набежавших киловатт-ча-
сах благодаря наличию в 
счетчике модуля связи. По-
сле установки новомодного 
прибора больше не нужно 
будет самостоятельно запол-
нять квитанции, они автома-
тически поступят в энергети-
ческие компании (если речь 
идет о многоквартирном 
доме) и сетевые организации 
(если речь идет о частных до-

мах и прочих потребителях). 
Для частного сектора раз-
работаны сплит-счетчики: 
измерительный блок нахо-
дится на столбе или в распре-
делительном щитке, а хозяе-
вам домовладения выдается 
устройство, с помощью ко-
торого можно следить за по-
казаниями прибора.

За чей счет банкет?
Хотя потребители не обя-

заны оплачивать ни покуп-
ку, ни поверку счетчиков, на 
них по-прежнему ложится 
обязанность следить за со-
хранностью приборов учета, 
и если владелец квартиры 
намеренно повредит устрой-
ство, компания в ответ впра-
ве увеличить вандалу тариф 
за услугу. При этом отказы-
ваться от установки техноло-
гичного устройства не имеет 
смысла: «строптивые» хозяе-
ва квартир в этом случае обя-
заны будут платить за свет 
по нормативу, а это категори-
чески не выгодно. К тому же 
если собственник откажется 

пускать мастера для замены 
счетчика, который вышел из 
строя, ему могут отключить 
электричество за использо-
вание прибора, не соответ-
ствующего требованиям за-
конодательства.

Как уверяют в Минэнер-
го, появление у гаранти-
рующих поставщиков и 
сетевых компаний новых 
обязанностей по покупке 
и установке современных 
приборов учета не повлекут 
за собой роста тарифов на 
электроэнергию сверх нор-
мы. Во-первых, потому что 
новые расходы будут ком-
пенсироваться за счет воз-
никающей экономии ком-
паний, а во-вторых, платеж 
за услуги ЖКХ ограничен 
уровнем инфляции.

Хотелось бы верить в это, 
но опыт прошлого подсказы-
вает, что так или иначе на по-
требителе все равно отыгра-
ются. Например, по закону 
энергетики могут увеличить 
тарифы для коммерческих 
организаций, и когда им при-
летит увеличенный счет за 

переход на умную систему, 
часть его так или иначе вер-
нется потребителю в виде 
цен на товары и услуги. А 
директор Сообщества по-
требителей энергии Валерий 
Дзюбенко не сомневается и 
в том, что сначала ресурсо-
снабжающие компании возь-
мут кредит на покупку и уста-
новку нового оборудования, а 
потом в тариф по-хитрому за-
шьют стоимость самого при-
бора и сопутствующих расхо-
дов на его установку. 

Новый счетчик: 
обмануть 
невозможно

Как говорят специали-
сты, новая система выгодна 
исключительно самим ре-
сурсникам. Они наверняка 
сократят расходы на сбор и 
проверку показаний счетчи-
ков, а потребители уже не 
смогут пользоваться электри-
чеством, не заплатив за него.

К примеру, при регуляр-
ной задержке оплаты «за 
свет» неплательщикам мож-

но будет без труда ограни-
чить подачу электричества и 
даже точечно полностью ее 
отключить с помощью дис-
танционного выключателя: 
нет оплаты - щелк, и вы без 
света. Получат по рукам и 
воришки электроэнергии, 
ведь приборы «с мозгами» 
снабжены датчиками воз-
действия магнитного поля и 
сразу сообщат диспетчеру о 
вскрытии клеммы и корпуса: 
при срабатывании одного из 
них на дисплее отображает-
ся специальный символ и в 
памяти счетчика делается за-
пись о произошедшем. Полу-
чается, обмануть умную си-
стему не получится, она сама 
настучит своим хозяевам о 
попытках скрутить счетчик, 
пристроить к нему магнит 
или взломать электронно. А 
вот отказываться от установ-
ки счетчика эксперты, еще 
раз повторим, категорически 
не рекомендуют, ведь тогда 
за счет придется платить по 
нормативу (а это очень не-
выгодно), да еще по повы-
шенным коэффициентам.

В общем, нас всеми прав-
дами-неправдами подводят 
к интеллектуальной систе-
ме учета ресурсов. Не за 
горами внедрение таких же 
систем по контролю за рас-
ходом воды и газа. Вопрос 
лишь в том, успеет ли «пре-
красное электронное буду-
щее» стать настоящим через 
два с половиной года и най-
дутся у энергетиков силы и 
средства перевести на ум-
ные электросчетчики всех 
россиян, а не только тех, кто 
живет в больших городах.

Елена Хакимова

 Будьте готовы к тому, что какой-нибудь 
залетный аферист предложит по льготной 
цене установить или заменить ваш нынешний 
счетчик на умный. Уже популярна такая схема 
развода: неизвестные звонят от имени энер-
госнабжающей организации и настоятельно 
требуют срочно установить интеллектуальный 
прибор учета за 5-10 тыс. рублей, которые вам 
компенсируют после обращения в МФЦ или 
соцзащиту. Это чистой воды обман!

  Новые электросчетчики всем будут устанав-
ливать бесплатно. Все работы проведет компа-
ния, которая поставляет вам электричество. О на-

чале работ вас оповестят заранее и официально. 
При возникновении любых непонятных ситуаций 
сразу же обращайтесь в управляющую компанию.

 Проблемы, связанные с поломками и 
обслуживанием умных приборов, энергоком-
пании также обязаны решать за свой счет.

 Для чего вообще затеяли всю эту суету 
с миллиардными затратами (один счетчик 
обойдется примерно в 10-12 тыс. рублей) и 
полномасштабной перестройкой системы? 
Все просто. В стране есть регионы, где потери 
электроэнергии достигают 40%, а это все не-
дополученные энергетиками деньги. 

СОВЕТЫ «МН»

УМНЫЕ СЧЕТЧИКИ 
ПОСЕЛЯТСЯ 
В ДОМАХ РОССИЯН

Итак, в очередной раз 
обнародована новая-

старая идея вернуться 
к советской стоимости 

доллара 70 копеек. 
Экономист Александр 
Разуваев, автор пред-
ложения, считает, что 

это избавит Россию от 
многих проблем в эконо-
мике. Но другие экспер-

ты уверены, что такой 
опасный маневр сейчас 

лучше не совершать.
Руководитель информаци-

онно-аналитического центра 
«Альпари» Александр Разу-
ваев считает, что надо «отре-
зать» два лишних нуля. Тогда 
доллар будет стоить не 70 
рублей, а 70 копеек. Мы изба-
вимся от лишних тысяч, гово-
рит экономист, да и от серой 
экономики. Правда, и зарпла-

та 50 тысяч рублей превра-
тится в 500 рублей - обрадует 
ли такой поворот россиян?

Сейчас в обращении на-
ходится 12,42 триллиона ру-
блей наличных денег, это ре-
кордные цифры, замечают 
эксперты. Но деноминация 
никак не спасет нас от об-
ращения налички. Россияне, 
наоборот, побегут снимать 
свои деньги со счетов, счита-
ет старший эксперт Институ-
та экономической политики 
имени Гайдара Сергей Жаво-
ронков, так что еще пошат-
нется и банковская система. 
Главный экономист Альфа-
Банка Наталья Орлова тоже 
полагает, что деноминация 
лишь приведет к новому 
всплеску спроса на наличные 
деньги. Тем более что деноми-
нацию проводят при гипер-

инфляции, а в России этой 
проблемы, к счастью, нет.

Если после и без того се-
рьезной череды кризисных 
явлений - скачков валют, об-
вала цен на нефть, пандемии 
коронавируса - еще и объ-
явить деноминацию, будет 
спровоцирована паника на-
селения. «Народ и так пере-
гружен разными сомнения-
ми и неопределенностью. Я 
думаю, что это затея контр-
продуктивная. Нет никаких 
объективных оснований для 
этого. Инфляция низкая, 
спрос низкий, прогнозы по 
инфляции тоже невысокие. 
Так что это странное заяв-
ление, никакого реального 
смысла в этом нет», - сооб-
щил журналистам Руслан 
Гринберг, директор Инсти-
тута экономики РАН.

Стоит также подумать и о 
том, что придется печатать 
новые деньги, а это допол-
нительная нагрузка на эко-
номику страны. Кроме того, 
деноминация и появление 
новых купюр - прекрасная 
почва для появления новых 
мошенничеств: фальшиво-
монетчики не дремлют.

Экономисты напоминают, 
что в азиатских странах на-
циональные валюты часто 
исчисляются миллионами, 
но это никак не мешает раз-
витию экономик страны.
Делать очередную деноми-
нацию в России нет основа-
ний, полагают финансисты, 
- к счастью, мы не Зимбабве, 
где, кстати, в 2007 году сло-
жилась такая ситуация, ког-
да инфляция составила 7635 
процентов!

Россия в последний раз 
переживала деноминацию в 
1998 году, когда номинал наци-
ональной валюты сократили 
даже не в 100, а в 1000 раз. А 
потом, как ни странно, случил-
ся дефолт. Вот и получается, 
что деноминация - это меро-
приятие не только экономи-
ческое, но и политическое. 
Потому что подрывает до-
верие населения и всего мира 
к валюте, которая подверга-
ется такого рода «насилию». 
А одно из главных условий 
успешного развития страны и 
ее экономики - стабильность. 

Так что деноминация в 
нынешних условиях мо-
жет оказаться просто-таки 
вредоносным действием 
для экономики и населения 
России.

Марина Лепина

ДЕНОМИНАЦИЯ В РОССИИ МОЖЕТ ПРИВЕСТИ К ПАНИКЕ
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У московских роди-
телей появилась про-

блема: большинство 
детских летних лаге-
рей закрыто и отпра-

вить ребенка на отдых 
просто некуда. Вос-

становится ли работа 
этих учреждений хотя 

бы к концу лета и как 
можно занять мальчи-

ков и девочек во вре-
мя каникул?

В семье москвички Гали-
ны Синюшенко трое детей. 
Каждую весну папа и мама 
мучительно решают непро-
стую задачу: сыновей надо 
пристроить в загородные 
детские лагеря, желатель-
но на все лето, а дочку-тре-
тьеклассницу отправить 
на море. Оставлять детей 
одних дома родители не ре-
шаются. Работают они едва 
ли не круглосуточно и пре-
красно знают, что ничего 
хорошего от оставленных 
без присмотра сорванцов 
ждать не приходится. 

В нынешнем году судьба 
летних лагерей долго оста-
валась неизвестной. «Еще в 
конце июня мы переписыва-
лись с такими же родителя-
ми, пытались выяснить, ког-
да же наконец можно будет 
пристроить детей. У всех 
тяжелая ситуация. Кто-то 
вынужден брать отпуск за 
свой счет, чтобы малыши 
летом не оставались одни, 
кто-то вообще уволился с 
работы», - говорит Галина.

В школе, где учатся ее 
дети, раньше был городской 
лагерь. «Они там находились 
целый день, их возили на экс-
курсии, были образователь-
ные программы. Раньше мы 
на такой вариант не согла-
шались, так как считали, что 
дети должны полноценно 
отдыхать на природе, а не в 
каменных джунглях. Сейчас 
согласны и на городской ла-
герь», - делится своей бедой 
еще одна мать Ольга. У нее 
двое сыновей 12 и 14 лет, бро-
сить работу она не может и 
каждый день проводит как 
на иголках. Чем они там за-
нимаются? Не случилось ли 
чего с мальчишками?

По статистике, 60% маль-
чиков и девочек из столич-
ного региона выезжали на 
отдых в летние здравницы. 
Выбор был огромный. «Мы 
побывали в лагерях, где 
упор делается на спортивное 
воспитание, - там каждый 
день занятия, игры, сорев-
нования. Потом дети ездили 
в Краснодарский край - там 
они не только отдыхали, но 
и изучали английский язык. 
Сейчас ничего не осталось. 
Телефоны молчат, сайты 
детских заведений не обнов-
ляются», - жалуется Галина.

Нет смысла 
открываться

К началу июля стало ясно, 
что оздоровительные лагеря 
все-таки откроются, но дале-

ко не все и лишь немногие 
дети смогут туда попасть. 
Правила работы лагерей 
предполагают, что макси-
мально допустимая наполня-
емость отрядов - не больше 
50%. Дети смогут отправить-
ся на отдых только в лагеря в 

своем регионе. Исключением 
стали города федерально-
го значения. Например, мо-
сквичам разрешено поехать 
в Подмосковье, детям из 
Санкт-Петербурга - в Ленин-
градскую область. Ни те, ни 
другие не смогут отправить-
ся, например, в Крым или в 
Краснодарский край.

Еще совсем недавно вла-
сти говорили о том, что для 
детей в аэропортах и на вок-
залах будут организованы 
«зеленые коридоры», где они 
смогли бы, не соприкасаясь с 
другими пассажирами, прой-
ти медицинский контроль и 

отправиться на отдых. Но те-
перь это решение отменено.

В детские лагеря не смо-
жет попасть никто, кроме 
сотрудников. Вход родите-
лям строго запрещен, ис-

ключены также визиты 
артистов и аниматоров. Рос-
потребнадзор потребовал 
исключить массовые ме-
роприятия, соревнования и 
концерты. Вместо них 
рекомендуются заня-
тия на свежем воздухе. 
Расписание занятий в 
кружках будет состав-
лено так, чтобы сни-
зить количество участ-
ников. За каждым 
отрядом закрепят 
отдельное помеще-
ние, там дети долж-
ны размещаться не 
меньше, чем на рас-
стоянии 1,5 метра 
друг от друга.

Все воспитатели и 
сотрудники обязаны 
сдать тест на вирус не 
позднее, чем за 72 часа 
до начала смены. Долж-
на проводиться дезин-
фекция в помещениях, 
а персонал обязан но-
сить маски и перчатки. 
Дезинфекцию воздуха 
надо проводить с по-
мощью специальных 
приборов. Сотрудникам 
должно быть не больше 
65 лет, и они не могут 
быть совместителями. 
Персонал не может по-
кидать территорию лагеря во 
время смены.

После публикации этих 
требований среди владель-
цев детских лагерей началась 
паника. Директор одного из 
них пишет в соцсети: «При 

таких условиях нет смысла 
даже открываться. Раньше 
мы принимали до 100 чело-
век за смену, теперь должны 
принять в два раза меньше. 
На какие деньги оплачивать 

работу сотрудников? Где 
взять средства на дезинфек-
цию? Мне надо поднимать 
цену в два раза? Тогда это бу-
дет около 100 тысяч за пол-

месяца на ребенка. Родители 
на такие расходы не пойдут, 
сейчас ни у кого нет денег».

А сколько надо заплатить 
персоналу, чтобы они без-
выездно провели в лагере 
21 день? «У нас повара, ра-
ботники пищеблока, сантех-
ник, электрик - все из города. 
Кто-то приезжает каждый 
день, кто-то, как, например, 
электрик, по необходимости. 
Большинство пенсионеры. 
Никто из них не согласится 
сидеть в лагере безвыездно за 
гроши», - пишет воспитатель 
из лагеря под городом Руза.

Но больше всего органи-
заторы лагерей и педагоги 
удивляются не очень внят-
ным требованиям чиновни-
ков относительно досуга. 
«Дети вышли на спортив-
ные состязания. Это массо-
вое мероприятие? Да. Но 
оно запрещено. Собрались 
у костра с гитарами. Запре-
щено. Как нам организо-
вывать досуг? Развлекать 
каждого по отдельности?» 

- недоумевают специалисты. 
«Мы должны следить, что-
бы дети не приближались 
друг к другу ближе полуто-
ра метров? Как чиновники 
себе это представляют?» - 
спрашивает потенциальный 
вожатый...

В Москве отдохнет 
только половина 
детей

На прошлой неделе стало 
известно, что в столице с 13 
июля все образовательные 
учреждения могут продол-
жить работу в штатном ре-
жиме. Это касается работы 
кружков и секций, но при ус-
ловии что количество посе-
тителей не будет превышать 
50% от максимальной вме-
стимости площадок. Также 
заработают детские лагеря 
и развлекательные центры. 
При этом сохраняется пер-
чаточно-масочный режим, 
а также соблюдение соци-

альной дистанции. «По-
прежнему будет при-
остановлено проведение 
массовых мероприятий 
на открытом воздухе, 
так как в этом случае 
невозможно обеспечить 
соблюдение социально-
го дистанцирования», - 
говорится в сообщении 
мэрии.

Теперь родители рас-
считывают на открытие 
«Московской смены» 
- городского лагеря для 
ребят из младших клас-
сов. Он расположен в 
школах и учебных за-
ведениях, дети приходят 
сюда на целый день и 
развлекаются в кружках, 
секциях или на экскурси-
ях. Родители говорят, что 
вечером домой их про-
сто не затащить.

«Московские смены» 
в июне не открылись. 
«Обзвон школ, которые 
в прошлом году участво-
вали в программе дет-
ских городских лагерей, 
ситуацию не прояснил. 

Скорее, мы запутались еще 
сильнее. В одних учебных за-
ведениях сказали, что в этом 
году лагеря у них не будет. В 
других заявили: «На данный 
момент «Московская сме-
на - 2020» отменена, но все 
может измениться. Следите 
за новостями на школьном 
сайте», - жаловалась одна мо-
сквичка.

После того как появилось 
сообщение об открытии ла-
герей, вопросов стало ничуть 
не меньше. Если загрузка 
разрешена не больше 50%, 
значит ли это, что только 
половина детей сможет по-
сещать городские лагеря? 
По какому принципу будет 
вестись отбор? Куда девать 
тех малышей, кто в число 
счастливчиков не попал? И 
как проводить экскурсии, 
праздники или соревнования, 
если массовые мероприятия 
запрещены? Пока на эти во-
просы никто из чиновников 
не ответил.

Наталья Пуртова

В Ленинградской области остав-
шиеся работать лагеря смогут 
принять в 4-5 раз меньше детей. 
«Предварительно от 20 до 30 
тысяч мест смогут предоставить 
лагеря региона за все лето, а 
только из Санкт-Петербурга 
традиционно выезжают свы-
ше 120 тысяч детей», - говорит 
председатель Ассоциации про-
граммных лагерей, гендиректор 
лагеря в Ленинградской области 
Валерий Астанчук.

Из-за 
ограничений, 

связанных с пандеми-
ей, лагеря и санатории 

смогут принять только по-
рядка 11% детей из Подмо-
сковья в возрасте от 7 до 15 

лет. Приоритет - детям из 
неблагополучных семей, 

находящихся в труд-
ной жизненной 

ситуации.

СПРАВКА
В Подмосковье оздо-
ровительные лагеря 
разрешено открывать 
с 15 июля 2020 года. В 
остальных регионах ре-
шение принимает штаб 
по борьбе с коронави-
русом. Предполагается, 
что до конца каникул в 
лагерях пройдет 2 смены 
по 21 дню.

СТАЛ ВИРТУАЛЬНЫМ
ДЕТСКИЙ ОТДЫХ 
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СЫН ПРОТИВ ОТЦА
В это сложно поверить, но семилетний мальчик 
из Дмитрова был вынужден использовать нож против… 
собственного отца!

Все знакомые считали эту 
семью почти образцовой. 
Двое сыновей, общие инте-
ресы и цели. Но в последнее 
время, когда в Московской 
области действовал режим 
повышенной готовности и 
самоизоляции, отношения 
между 37-летней Ниной и ее 
мужем, 39-летним Семеном, 
стали напряженными. Если 
не сказать взрывоопасными.

Нина рассказывала под-
ругам, что причина - в чрез-
мерном увлечении супругом 
спиртными напитками. Поз-
же она повторила эти же сло-
ва следователям. И уточнила, 
что алкогольному «увлече-
нию» мужа лет десять, но из-
за вынужденного безделья 
ситуация просто вышла из-
под контроля. Произошла 
настоящая трагедия. Вот как 
описано происшествие в до-
кладе следственного управ-
ления Следственного коми-
тета России по Московской 
области. «16 июня 2020 года 
мужчина в состоянии алко-
гольного опьянения в ходе 
ссоры начал избивать и ду-
шить свою супругу. На кри-
ки женщины о помощи при-
бежал их семилетний сын, 
первоклассник Сережа. За-
щищая мать от стремитель-
но теряющего человеческий 
облик отца, ребенок нанес 
ему проникающее ножевое 
ранение спины».

- Мужчина был госпита-
лизирован врачами скорой 
помощи, - говорит старший 
помощник руководителя 
ГСУ СК РФ по Московской 
области Ольга Врадий. - Со-
трудники следственного от-
дела проводят проверки по 
факту ненадлежащего ис-
полнения должностных обя-
занностей должностными 
лицами органов, осущест-
вляющих профилактиче-
ские мероприятия.

Может быть, кому-то это 
покажется парадоксальным, 
но уполномоченный по пра-
вам ребенка в Московской 
области Ксения Мишонова 
считает, что эта семья впол-
не благополучна:

- Папа работает, мама - 
председатель родительско-
го комитета в школе. У них 

есть еще один, старший 
ребенок. Да и раньше заяв-
ления о домашнем насилии 
в правоохранительные ор-
ганы от мамы не поступали. 
Сама женщина настаивает 
на том, что такое в их семье 
случилось впервые. Сейчас 
оба мальчика находятся с 
мамой, и нет оснований изы-
мать их из семьи. Но психо-
лог и социальный работник 
уже пообщались с ними, и 
возможно, через некоторое 
время все-таки будет приня-
то иное решение…

Ужасно, правда? Как 
будет отец общаться с се-
милетним сыном, который 
ударил его ножом, защищая 
свою мать? И как будет от-
носиться к мужчине, отцу 
своих детей, женщина, кото-
рую он душил в присутствии 
ребенка?..

Уполномоченный по 
правам человека Татьяна 
Москалькова сказала, что 
число случаев домашнего 
насилия в период пандемии 
выросло в 2,5 раза. В Ки-
ровской области мужчина 
до смерти избил свою сожи-
тельницу во время ссоры на 
почве ревности. В Мордовии 
сын забил молотком свою 
пожилую мать из-за «по-
стоянных нравоучений» по 
поводу злоупотребления ал-
коголем. И это происходит 
во всем мире: во Франции 
лишь за первые две недели 
карантина число заявлений 
о случаях домашнего наси-
лия выросло на 30%.

- И все-таки думаю, что 
в период пандемии количе-
ство фактов насилия в семье 
увеличилось не так уж и зна-
чительно, - считает руково-
дитель мурманского Центра 
защиты материнства Юлия 
Трифонова. - Скорее, ка-
рантин и ограничительные 
меры стали маркерами, по-
казывающими, что эта про-
блема и так была в семьях. 
Стало значительно больше 
женщин, которые начали об 
этом говорить и обращаться 
за помощью.

Напомним, кстати, что в 
2017 году государство декри-
минализировало побои, это 
тоже могло сказаться на ста-

тистике МВД в ус-
ловиях коронавируса. Цифры 
до конца будут понятны, когда 
режим изоляции и закрытых 
границ окончательно снимут 
и когда заявят о насилии те, 
кто не мог сделать этого из-за 
различных ограничений.

Вполне возможно, что нас 
ждут новые сюрпризы, по-
тому что вероятность вто-
рой волны пандемии доста-
точно высока. А это значит, 
что осенью, как считают 
некоторые эксперты, Рос-
сии придется пережить еще 
один карантин. И что будет 
с нашей психикой после это-
го, сказать очень сложно. Во 
всяком случае, нужно уже 
сегодня думать о том, как 
страна будет справляться с 
этой проблемой, если, не дай 
бог, наши худшие опасения 
станут реальностью.

Ольга Маркиянова, 
гештальт-терапевт:

- В семье, где родители 
ссорятся, ребенку приходится 
выбирать между мамой и па-
пой. Но это ему не по силам, и 
он бессознательно отказыва-
ется от обоих. Энергетически 
ребенок становится сиротой, 
он превращается в посредни-
ка между родителями. Вырас-
тая, становится равнодушным 
к чужим проблемам, нечув-
ствительным к душевной боли. 
При этом у него обостряются 
ум и наблюдательность. Он мо-
жет часто болеть, и у него мало 
энергии. Да и концентрировать-
ся на каких-то задачах он вряд 
ли сможет.

Оксана Пушкина, 
депутат Государственной 
думы:

- Проблема усугубляется. В 
чатах мам тревога. В России не-
достаточно кризисных центров 
для жертв домашнего насилия. 
Пандемия лишь обнажила эту 
проблему нашего общества. 
Как утверждают эксперты, бу-
дет еще хуже, так как до сих пор 
нет соответствующего закона о 
профилактике домашнего на-
силия.

КОРОНАВИРУС
домашнее 

насилие
и

Все мы видим и ощущаем на себе последствия 
пандемии - экономический кризис, 
рост безработицы, обнищание 
значительной части населения. 
Однако коронавирус нанес 
еще один сильный удар -  
так сказать, ментального,
 психологического плана. 
Многие люди сегодня совершают 
поступки, на которые они 
четыре месяца назад решиться 
никак не могли, и даже готовы идти 
на преступление.
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КИДНЕППИНГ ПО-ОДИНЦОВСКИ
В городском округе Одинцово произошло весьма неординарное 
и неприятное событие. У жительницы поселка Крутицы Светланы 
К. бывший муж выкрал и увез в неизвестном направлении сына…

Случилось это накануне 
празднования 40-летнего 
юбилея дамы, который 
она собиралась отметить 
в кругу коллег по рабо-
те. Даже взяла для этого 
выходной. И вот имен-
но в этот злополучный 
день экс-супруг, 36-летний 
Александр К., и решился 
на столь неоднозначный 
поступок. А по сути - на 
преступление.

Как позже вспоминала 
Светлана Силаева, класс-
ный руководитель тре-
тьего класса, в котором 
учится ребенок, ее кол-
леге - учителю группы 
продленного дня мужчина 
подарил букет тюльпанов 
и запакованный подарок 
для жены. А сына Илью 
забрал из школы, ника-
ких подозрений не вызвав, 
ведь он делал так и раньше. 
Произошло это в час дня. 
А в половине пятого, ког-
да автобус, на котором сын 
обычно добирался из шко-
лы до дома, пришел без 
него, мать забила тревогу. 
Позвонила учителям. Те ее 
успокоили - сказали, что 
отец пообещал утром при-
вести Илью на занятия. Но 
женщина предчувствовала 
что-то нехорошее, и попро-
сила Светлану Владими-
ровну развернуть сверток 
с подарком. Там оказались 
открытка с пожеланием 
скорейшей смерти, ико-
на «Святая Гора» и черная 
траурная лента. Понятно, 
что именинница была шо-
кирована этим презентом 
и принялась названивать 
на мобильные телефоны 
сына и бывшего мужа. Но 
ответом ей были только 
длинные гудки...

Светлана и Александр 
познакомились в 2008 году, 
жили они тогда под Бел-
городом. У женщины был 
ребенок от первого бра-
ка - восьмилетняя Алина. 
Отношения молодых лю-
дей развивались весьма 

стремительно, и меньше 
чем через полгода они 
поженились. А в августе 
2010 года у пары появился 
долгожданный сын Илья. 
Первое время все в семье 
было совсем неплохо, но 
потом отношения между 
супругами разладились. У 
Александра не было по-
стоянной работы, и Свет-
лана, по сути, содержала 
не только детей, но и не-
путевого муженька. А тот 
позволял себе оскорблять 
супругу - между мужем и 
женой регулярно проис-
ходили бурные выяснения 
отношений.

В 2012 году еще полная 
семья приобрела дом в по-
селке Крутицы, куда вско-
ре и переехала. Брак рас-
пался два года назад. И вот 
похищение ребенка! Свет-
лана подала заявление на 
розыск Ильи, отца и сына 
до сих пор не могут най-
ти. Мать, конечно, очень 
волнуется и места себе не 
находит. А режим самоизо-
ляции значительно ухуд-
шил ее психическое состо-
яние. Она не раз упрекала 
себя за самонадеянность 
и жесткие конфликты с 
супругом, когда оскорбля-
ла и унижала его, называя 
никчемным неумехой, бес-
характерным, неспособ-
ным на мужские поступки 
человеком. А теперь рас-
плачивается за эти слова…

Виктор 
Пономаренко, 
психолог:

- Ни в коей мере не оправ-
дываю действия отца, который 
выкрал сына и поставил себя 
вне правого поля. Но если бы 
бывшая жена смогла сдержать 
свои эмоции и не отзываться 
о супруге так уничижительно, 
то все могло быть совсем по-
другому. Не исключаю также, 
что на поведение мужчины по-
влияла самоизоляция.

Подготовил Андрей Князев
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Корпоративный 
интерес
Если бы коронавируса не было, 
то фармкомпаниям стоило бы 
его выдумать: на разработку и 
закупки миллионов доз вакцины 
тратятся колоссальные деньги.

Фармакология - весьма до-
ходный бизнес наравне с тор-
говлей оружием. Лоббирует 
прививочную кампанию не 
только реклама в СМИ, но и 
госструктуры. Мэры и пэры 
всех уровней и ветвей власти 
наперебой объясняют, что 

коронавирус никогда 
не закончится, не-

вакцинированным 
субъектам гро-
зит пожизненная 
самоизоляция, 

границы между 
странами останутся на замке, 
потому что впереди вторая 
волна инфекции, а за ней тре-
тья и четвертая…

Нас с вами кошмарят, что-
бы создать очередь в проце-
дурные кабинеты и передвиж-
ные прививочные станции. 
Был же лет десять назад скан-
дал с вакциной против сви-
ного гриппа: правительство 
Италии забило ею все склады 
по рекомендации чиновни-
ков из Евросоюза. А свиной 
грипп возьми и не приди! Не-
пригодившаяся вакцина про-
срочилась, фармкомпании 
получили прибыль, а налого-
плательщики понесли убыт-
ки. Не хотелось бы пойти по 
этому пути.

НА ПРИВИВКУ 
СТАНОВИCЬ!

Вокруг вакцины от коронавируса бушуют 
шпионские страсти. Ученых из Германии, 
продвинувшихся в этом направлении, 
Дональд Трамп пытался перекупить 
прямо в Белом доме вместе 
со всеми их пробирками 
и подопытными крысами. 
При этом американский президент 
неоднократно утверждал, что в его стране вакцина 
создается опережающими темпами. 
Но, похоже, не США, а Россия в этом вопросе, 
как и в области балета, впереди планеты всей.

Или лучше не надо? Фармакологи
ходный бизнес н
говлей оружие
прививочную к
только реклама
госструктуры. М
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При этом амеррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррррриииииииканский пррезиденттттттттттттт 
неоднократно утверждал, что в его стране вакцина 
создается опережающими темпами. 

Тридцать три коровы
Vacca в переводе с латинского означает «корова». Первым опытом 
вакцинации мы обязаны больным коровьей оспой буренкам. 
Английский врач Эдвард Дженнер навострился брать у них выделения 
из оспин и прививать ими здоровых людей от натуральной оспы. Так 
200 лет назад началась эпоха вакцинации, благодаря которой в XXI 
веке о черной оспе мы уже больше не вспоминаем.

Получится ли с таким же 
успехом изгнать коронави-
рус? Вряд ли.  Он по своим 
свойствам подобен гриппу, то 
есть очень изменчив. Населе-
ние привили против птичьего 
гриппа, а пришел свиной. Вра-
чи утешают: не важно, пейте 
чай с малиной и радуйтесь, 
что живы, пускай прививка не 
защитила вас от самого забо-
левания, но зато обезопасила 
от тяжелых осложнений. Сра-
ботает ли подобным образом 
вакцина против коронавируса, 
если вместо русского штамма 
к нам забредет китайский или 
американский, никто не знает. 
Мы и о вакцине-то пока ника-
ких сведений не имеем. Какая 
она? На основе ослабленного 
возбудителя или убитого? А 
может, рекомбинантная - соз-
данная методами генной инже-
нерии? Судя по всему, именно 
таким образом в биолабора-
ториях сконструировали и сам 
новый коронавирус, хотя ген-
прокуратура и запретила упо-
минать об этом в соцсетях, по-
сле того как бывший министр 
здравоохранения Вероника 
Скворцова заявила о такой 
возможности в авторской про-
грамме Владимира Познера.

Сколько штаммов, то есть 
разновидностей нового коро-
навируса гуляет сейчас по Рос-
сии, не знает никто. Выглядит 
это так: было в вирусной ко-
роне 100 зубцов, а добавилось 
еще 25 с другими антигенами. 
Вакцинированный организм 
100 зубцов инактивировал 
специфическими антителами, 
а оставшиеся 25 сработали в 
качестве отмычек. В итоге ви-
рус все равно проник в клетку 
и запустил в ней воспроизвод-
ство своих копий. А вы-то счи-
таете, что сделали прививку и 
теперь уж точно не заболеете!

Что еще не так с этой при-
вивкой? Сроки разработки! 
Цикл от создания препарата 
до его испытания на приматах, 
а потом уже на человеке длит-
ся не меньше 1-1,5 года. Плюс 
полгода на налаживание про-
изводства. На все про все ухо-
дит около 2, иногда 4-5 лет. А 
тут у нас попытка уложить вак-
цинную пятилетку в полгода. 
Ученые из НИИ им. Гамалеи 

еще в апреле - до испытания 
на лабораторных животных - 
ввели себе новоизобретенную 
чудо-вакцину и не заболели ко-
ронавирусом. Но благодарить 

ли за это вакцину или крепость 
их собственного иммунитета, 
мы не знаем. Коронавирусом 
они себя не заражали, поэтому 
вообще непонятно, защищает 
ли от него вакцина или нет.

То же самое с ее испытани-
ями на добровольцах в Сече-
новском университете и НИИ 
им. Гамалеи, начатых 18 июня. 
Сообщается, что они чувству-
ют себя хорошо, -  вакцина 
безопасна. А как насчет имму-
ногенности - способности защи-
щать от коронавируса? Чтобы 
получить ответ на этот вопрос, 
нужно подождать, когда добро-
вольцы заразятся сами, или ин-
фицировать их специально.

Про вакцину от коронавиру-
са мы знаем, причем только из 
прессы, что она состоит из двух 
компонентов, которые вводят 
с интервалом в 21 день. Но не-
известно, идет ли речь о допри-
вивании против еще одного, 
дополнительного штамма ви-
руса или о ревакцинации - по-
вторном введении дозы вакци-
ны, чтобы закрепить эффект. 
А прежде чем прививаться, 
нужно как минимум дождаться 
ответов на все эти вопросы. 

А вот англичане провели 
исследование и установили, 
что уровень антител - после 
заболевания, а значит, и после 
вакцинации - начинает падать 
через три недели, а через два 
месяца возможно новое за-
ражение. Так стоит ли огород 
городить?..

Добровольная 
или принудительная?
В обязательном порядке, согласно Федеральному закону 
от 17.09.1998 №157-ФЗ «Об иммунопрофилактике инфекционных 
болезней», прививать будут работников самых разных 
специальностей, которые активно контактируют с людьми. 
Причем каждый регион самостоятельно определит перечень 
этих специальностей.

Так делается и при других 
инфекциях, дающих массо-
вые вспышки, например при 
гриппе и кори: практика дав-
но отработана и возражений 
не вызывает при условии, что 
вакцина действительно эф-
фективна в плане защиты от 
COVID-19.

А в этом есть сомнения 
еще и потому, что лишь у 
каждого третьего из пере-
болевших коронавирусом 
формируется иммунитет с 
достаточным уровнем анти-
тел - иммуноглобулинов G. 
У остальных защиты против 
инфекции не обнаруживает-
ся: переболев раз, можно за-
греметь в больницу повторно 
с тем же диагнозом. Если по-
сле самой инфекции иммуни-
тет формируется лишь в 30% 
случаев, то у скольких из нас 
он сможет выработаться на 
нужном уровне после при-
вивки? У 15 или 5%? Ведь по-

слепрививочный иммунитет 
всегда слабее, чем постин-
фекционный.

Для формирования кол-
лективного иммунитета от 
той или иной инфекции до-
статочно привить 70-80% 
граждан. Если он у них дей-
ствительно выработается, 
остальным можно обойтись 
без вакцинации. Как пойдет 
дело с COVID - время по-
кажет.  Нужно дождаться 
результатов испытаний вак-
цины, а до этого еще очень 
далеко: ее ввели доброволь-
цам только 18 июня, а на вы-
работку иммунитета нужен 
месяц. Если вы решите воз-
держаться от прививки до вы-
яснения всех обстоятельств, 
заставить вас делать ее никто 
не вправе, если только вы не 
входите в список граждан, 
подлежащих обязательной 
вакцинации в силу своей про-
фессии или состояния здоро-

вья. Однако имейте в виду: 
для людей с ожирением и са-
харным диабетом коронави-
рус сродни приговору.

Особый вопрос возникает 
в связи с обещанием Билла 
Гейтса чипировать населе-
ние путем этой прививки. 
К счастью, Гейтс не имеет 
отношения к разработкам 
от ечественных иммунопре-
паратов. Да и технически 
такое невозможно. Вы по-
мещаете наночип в каждую 
дозу вакцины, а он, к приме-
ру, остается в капле на стенке 
пробирки или следах жидко-
сти внутри иглы. Какое уж 
тут чипирование, если нет 
гарантии, что устройство по-
падет в организм! Гейтс обе-
щал сделать чипы жидкими 
на манер гомеопатических 
препаратов. Но у нас и в 
гомеопатию-то верят далеко 
не все, а уж в чипирование во-
дой - тем более.

Подготовила Ирина Ковалева, врач

В мире тестируется 
141 вакцина против 
COVID-19, в России 

начинали с 40 вариантов, 
которые в итоге свелись 

к нескольким 
препаратам.
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ли за это вакцину или крепость

Виталий ЗВЕРЕВ, 
директор НИИ вакцин и сывороток 
им. Мечникова, академик РАН, доктор медицинских наук:

Лично я категорически против ускоренной про-
верки и внедрения вакцины от коронавируса, 
потому что вакцинируем мы здоровых людей. 
По-хорошему вакцина изучается пять лет, пре-
жде чем появиться. Можно, конечно, и быстрее, 
но все равно это годы.S
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Э. Хиллемахер. 
Эдвард Дженнер 
прививает мальчика. 
1884



30(1386) 
15 июля 2020 года

www.mirnov.ru10 СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО

Первородный грех
Звучит, конечно, как при-

говор. И хотя приговора еще 
нет, но в российском обще-
ственном сознании само это 
обвинение означает едва ли не 
высшую, совершенно непро-
стительную степень подло-
сти, готовность продать самое 
святое за горсть сребреников. 
Мы не собираемся вставать в 
ряды бойцов за Ивана Саф-
ронова или его обвинителей, 
тем более что полную инфор-
мацию о том, что произошло, 
народ не получит никогда. Все 
будет «закрыто», и мы с вами 

услышим только общие фор-
мулировки.

Однако если отряхнуть ин-
формационную шелуху, то 
можно предположить, в чем, 
скорее всего, заключается 
главная вина Ивана Сафро-
нова. Известный журналист, 
специализирующийся на во-
оруженных силах и оборон-
ной промышленности, разуме-
ется, имел обширные связи и в 
нашей стране, и за рубежом. И 
вот некий человек, скажем, с 
паспортом какого-то восточ-
ноевропейского государства 
попросил его составить не-
большую справку, например 

о вооружении российской ис-
требительной авиации. Раз-
умеется, из абсолютно откры-
тых источников, но используя 
при этом свои опыт и знание 
предмета. За деньги. Мол, для 
вас это две минуты, а мне не-
делю возиться нужно. А что? 
Вполне возможно! Вполне 
вероятно, что весь комплекс 
доказательств, составляющих 
страшную тайну, и будет пред-
ставлять обсуждение по теле-
фону и в интернете деталей 
этого мероприятия. Задача 
суда - определить, насколько 
открыты источники, которые 
использовались при составле-

нии этой справки, и вообще не 
является ли изменой родине 
сам факт того, что российский 
гражданин получает деньги от 
не самых хороших людей...

Получается очень непри-
ятная, мягко говоря, картина. 
Вот скажем, такая ситуация. 
Творческий человек высо-
кой квалификации испыты-
вает определенные или даже 
большие материальные 
трудности: ну дочь у него за-
муж выходит или крыша на 
даче провалилась. А тут не-
кий партнер из маленькой 
иностранной фирмы пред-
лагает ему представить свои 
соображения по поводу раз-
вития вертолетного двига-
телестроения или способов 
укладки железнодорожного 
полотна, или в конце концов 
селекции новых видов кар-
тофеля. За деньги, конечно, 
и пользуясь исключительно 
открытыми источниками. 
Неужели после выполнения 
этого заказа любого из нас 
могут обвинить в государ-
ственной измене?!

Подготовил Степан Калаушенко

Кто решает, разгласил человек 
государственную тайну или нет?

Давайте для начала разберемся, 
что же это такое государственная 
измена. Вот как звучит статья 275 
УК РФ:

«Государственная измена, то есть 
совершенные гражданином Россий-
ской Федерации шпионаж, выдача 
иностранному государству, междуна-
родной либо иностранной организа-
ции или их представителям сведений, 
составляющих государственную тай-
ну, доверенную лицу или ставшую 
известной ему по службе, работе, 
учебе или в иных случаях, предус-
мотренных законодательством Рос-
сийской Федерации, либо оказание 
финансовой, материально-техниче-
ской, консультационной или иной 
помощи иностранному государству, 
международной либо иностранной 
организации или их представителям 
в деятельности, направленной против 
безопасности Российской Федерации, 
наказывается лишением свободы на 
срок от двенадцати до двадцати лет 
со штрафом в размере до пятисот 
тысяч рублей...»

А теперь самый главный во-
прос: а что, собственно, составляет 
ту самую государственную тайну? 
Может ли она возникнуть из ана-
лиза открытых источников и сбора 
информации, которая публикуется 
в официальных источниках? Кто 
именно принимает решение об этой 

классификации и не рискую ли я, со-
бирая сведения о том, как собрать 
мотор для гоночной лодки, оказать-
ся преступником и попасть в места 
не столь отдаленные? Как утверж-
дают юристы, в данном случае поч-
ти все определяется словом «умы-
сел». Если вы сознательно собираете 
информацию про тот же, простите, 
мотор с намерением использовать 
ее для передачи злонамеренным 
иностранцам, да еще деньги за это 
получили, то это, конечно, измена!..

Вы, может быть, и не знали: в 
нашей стране существует целый 
закон №5485-1 «О государствен-
ной тайне». Согласно этому закону, 
режимы секретности в различных 
структурах определяют специаль-
ные органы. В случае с Министер-
ством обороны это Служба защи-
ты государственной тайны. Однако 
окончательный вердикт о том, яв-
ляется ли та или иная информация 
секретной, выносит именно ФСБ. 
Механизм принятия таких реше-
ний скрыт во мраке, но очень по-
хоже, что Иван, скорее всего, стал 
жертвой амбиций совершенно кон-
кретного высокопоставленного 
сотрудника спецслужб, которого 
чем-то обидел. Например, отказал-
ся от сотрудничества. Судя по все-
му, за ним много лет следили и вот, 
когда наступил нужный момент, 
арестовали. Причем организатор 
этого почти кафковского процесса 
прекрасно понимает, что Сафро-
нов - человек известный и автори-
тетный и многие государственные 
служащие самого высокого уровня 
не одобрят такую постановку во-
проса. Тем не менее - измена!

Вот и получается, друзья, что 
все мы с вами находимся в зоне ри-
ска. Исходя из печального опыта 
Ивана Сафронова, можно смело 
утверждать: любой человек, за-
нимающийся сбором информации 
и аналитической работой для не 
слишком дружественного России 
государства, может быть обвинен 
в государственной измене. Если, 
как говорят у нас, будет принято 
такое решение...

СЕКРЕТ НА ВЕСЬ СВЕТ

Вам кажется, мы утрируем и 
быть такого не может? Вот смо-
трите. Иван прославился своими 
прекрасными текстами, глубиной 
анализа и независимостью подхо-
да к самым острым проблемам. В 
профессиональном мире он изве-
стен как исключительно честный 
и порядочный человек. И Кремль, 
и ФСБ, и Служба внешней раз-
ведки категорически опроверга-
ют, что причиной ареста стала его 
журналистская деятельность.

Скажем даже больше: Сафронов 
долго входил в президентский пул 
журналистов. Надо ли говорить, 
каким образом подбирают людей 
для такой роли - чуть ли не рент-
геном просвечивают. И, по сути, 
задержание Ивана является впол-
не конкретным щелчком по носу 
ФСО: старшие товарищи из ФСБ 
ставят на вид коллегам, которые 
не уберегли президента от шпиона, 
которого якобы завербовали спец-
службы Чехии в 2012 году.

Впрочем, сторонники конспиро-
логических теорий, которых нема-
ло среди пишущей братии, все-таки 
пытаются связать эти события с 
его журналисткой работой. В 2019 
году Иван Сафронов опубликовал 
в «Коммерсанте» статью о планах 
по поставке российских Су-35 в 
Египет. Эта новость вызвала на-
стоящий международный скандал. 
Сенат США пригрозил Египту 
санкциями за покупку российской 
техники. А потом появилась статья 
Ивана о возможной отставке Ва-
лентины Матвиенко с поста спике-
ра Совета Федерации. Вопрос, как 
вы понимаете, тоже чрезвычайно 
деликатный. В общем, все уверены, 
что именно эти материалы стали 
причиной его увольнения из «Ком-
мерсатнта».

После этого была газета «Ве-
домости», из которой Иван ушел 
после смены главного редактора, 
и наконец Роскосмос. Он прора-
ботал здесь всего два месяца и не 
имел доступа к секретной инфор-

мации. У него просто были другие 
задачи - занимался информацион-
ной политикой.

Еще один конспирологический 
вариант - месть за отца. Они были 
полными тезками - Иван Сафро-
нов-старший тоже был известным 
журналистом, который десять лет 
работал в «Коммерсанте» военным 
обозревателем. 2 марта 2007 года он 
загадочным образом погиб - выпал 
с лестничной клетки своего подъ-
езда. Официальная версия смерти: 
самоубийство, возникли проблемы 
со здоровьем. Но многие эту вер-
сию считают совершенно неправ-
доподобной. Согласитесь, человек, 
намеревающийся свести счеты с 
жизнью, вряд ли станет за час до 
этого покупать апельсины и зачем-
то оставлять их на площадке тре-
тьего этажа, а потом подниматься 
на пятый, чтобы броситься оттуда...

Незадолго до смерти 51-летний 
журналист готовил статью о по-
ставках российского оружия на 
Ближний Восток и в беседе с кол-
легами даже признавался, что эта 
информация может стать поводом 
для возбуждения дела о госизмене. 
Как вы понимаете, статья не была 
опубликована...

В общем, решайте сами, какая 
версия событий вам больше нра-
вится: публикация статьи о постав-
ках наших истребителей в Египет, 
из-за которой эти самые поставки 
и не состоялись, или согласие на 
сотрудничество с чешской развед-
кой, ставшее своего рода местью 
за смерть отца. Но, на наш взгляд, 
все гораздо проще.

Иван Сафронов, со-
ветник главы Рос-
космоса Дмитрия 

Рогозина и бывший 
сотрудник «Ком-

мерсанта» и «Ведо-
мостей», задержан 
в Москве прямо на 
улице, демонстра-

тивно. В пресс-
релизе ФСБ его 

обвиняют в сотруд-
ничестве с разведка-
ми неких стран НАТО. 

Измена родине!

История вопроса Правила игры
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Иван Сафронов 
в Лефортовском суде
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Следствие по скандальному ДТП с 
Михаилом Ефремовым завершено. 
Ровно месяц прошел с того дня, как 
пьяный в хлам актер не справил-
ся со своим джипом и, выехав на 
встречную полосу, убил водителя 
машины, следовавшей по всем 
правилам.

Окончательное обвинение 
бурно обсуждалось в студии 
программы «60 минут» на ка-
нале «Россия-1». Впрочем, ис-
терика по поводу этой аварии 
не утихает и в других СМИ, и в 
соцсетях.

Событие резонансное. Во-
первых, под ударом таких 
горе-водил мы все, а значит, 
каждого задело за живое. Во-
вторых, Ефремов не только 
популярный актер, но и пред-
ставитель известной дина-
стии. В-третьих, преступле-
ние сколь очевидное, столь и 
страшное. Публика с первых 
же минут, как видео аварии 
пошло гулять в инете, практи-
чески делала ставки: отмажут 
по существующей у нас для 
богатых и знаменитых тра-
диции или, напротив, устроят 
показательную порку? Есть о 
чем поговорить! А какой за-
мечательный повод для обли-
чений! Виноват? Ату его, ату! 
Справедливо же!

Виноват - значит должен 
ответить по закону. Все, 140 
тактов паузы. И дело даже 
не в том, что все эти страсти 
оказывают давление на су-
дебное разбирательство. Про-
сто морализаторство вокруг 
трагедии - это, мягко говоря, 
некрасиво. Многие как-то 
вдруг забыли, что не велика 
доблесть упиваться показной 
добропорядочностью, изливая 
гнев на поверженного. А ведь 
это азы человечности. Школь-
ная программа буквально. Мы 
же все проходили Пушкина, 
который справедливо считал, 
что оставит о себе добрую 
память именно тем, что «ми-
лость к падшим призывал».

Еще из хрестоматийного. 
Евангельский сюжет о Христе 
и грешнице помните? Разъ-
яренная толпа готова была 
закидать блудницу камнями 
- закон предписывал ей такое 
наказание. Но Христос оста-
новил кровопролитие всего 
одной фразой: «Кто из вас без 
греха, пусть первый бросит в 
нее камень». Не нашлось та-
кого… Православным мило-
сердие верой предписано - это 
тоже азы. Истины хрестома-
тийные, но следовать им очень 
трудно. Других-то судить куда 
проще, чем себя.

А Михаилу Ефремову с та-
ким адом в душе дальше жить. 
Так что его правда стоит по-
жалеть…

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

КТО БЕЗ ГРЕХА?

ñ  Òàòüÿíîé  

Ïîëÿêîâîé

Самое любопытное, что 
при этом сообщались под-
робности и грядущего захо-
ронения артиста, и того, как 
будет проходить церемония 
прощания. Хорошо еще, что 
у Буйнова все в порядке с 
чувством юмора.

- На следующий день по-
сле похорон я отметил мое 

воскрешение дома у Вален-
тина Юдашкина вместе со 
своими друзьями и Аллой 
Пугачевой, - сообщил нам 
артист, смеясь. - Сейчас уже 
никому нельзя верить - не 
читайте эти сплетни! Един-
ственное, что мне бы хоте-
лось сейчас, - пожелать всем 
друзьям здоровья и никогда 
не болеть!

А вот объективно те-
кущую ситуацию с коро-
навирусом нам разъяснил 
врач и ведущий телеканала 
«Россия-1» Александр Мяс-
ников.

- В целом в нашей стране 
ситуация с коронавирусом 
стабилизируется, - говорит 

теледоктор. - Хотя есть ре-
гионы, где болезнь только 
начинает массово захваты-
вать новых жертв. И это 
объяснимо. Посмотрите 
на США: в тех штатах, где 
вирус был в небольшом 
количестве, сейчас начал-
ся всплеск заболеваний. Я 
не зря эту ситуацию срав-
ниваю с горящими торфя-
никами. Там, где сейчас все 
спокойно, вполне возмож-
но, через три месяца будет 
очень неспокойно, именно 
туда придет новая волна на 
свои три месяца. И мы, к 
сожалению, ничего с этим 
сделать не можем. Един-
ственное, что можем, - не 

паниковать. Болезнь будет 
тлеть, пока мы все не при-
обретем коллективный им-
мунитет, но для этого 60-70 
процентов населения долж-
ны переболеть. Что будет 
дальше? Коронавирус при-
шел, была такая бурная 
«презентация», так как у нас 
не было иммунитета и сам 
вирус был злой. Сейчас же, 
с каждым разом, проходя 
через человеческий орга-
низм, он будет ослабевать. 
Надеюсь, что будет эффект 
ножниц, когда даже при 
большом количестве забо-
левших смертность стано-
вится ниже.

Александра Степанова

- Евгений, признайтесь 
честно, думали, что эта 
история так затянется?

- Когда сняли первую 
часть, и в мыслях ни у кого 
не было, что будет продол-
жение. Более того, тот сезон 
почти два года пролежал на 
полке, прежде чем вышел в 
эфир. Но зрители полюби-
ли этот сериал, появилось 
продолжение. И теперь нам 
сложно представить себя без 
этого проекта.

- Съемки четвертого се-
зона проходили у вас на ро-
дине…

- Да, сам я родом из Ка-
лининграда и на съемках 
предыдущих сезонов шутил 
с продюсером, что такими 
темпами мы и до Кенигсбер-
га доберемся (снимали в Рос-
сии и на Украине. - Ред.). И 
моя шутка сбылась: получи-
лось, что сюжет четвертой 
части развивается именно 
в Кенигсберге и на терри-
тории нынешней Калинин-
градской области. События 
разворачиваются уже по-
сле капитуляции фашист-
ской Германии, наши воины 
празднуют победу, но не все 
немцы смирились с пораже-

нием и совершают какие-то 
агрессивные вылазки против 
Советской армии, так что 
расследования продолжают-
ся. Ну и отношения 
героев на фоне этого 
тоже стремительно 
развиваются…

- Показали съе-
мочной группе свои 
любимые места?

- Разумеется! Возил 
коллег на Куршскую 
косу - это мое место 
силы и мое место от-
дыха. Мне особенно 
приятно было там ра-
ботать - дома, как го-
ворится, и стены помогают. 
И нам действительно многие 
помогли - и администрация 
города, и полиция, и даже 
епархия. Местные жители 
тоже благосклонно отно-
сились к съемкам. Скажем, 
была сцена, где нам прихо-
дилось взрывать и стрелять, 
и это было в районе четырех 
утра, но никто не возмущал-
ся. И многие жители снялись 
в массовке…

- Многие трюки вы вы-
полняете самостоятельно. 
В четвертом сезоне не из-
меняли себе?

- Когда сам выполняешь 
трюк, идет полное погруже-
ние: чувствуешь себя на ме-
сте героя, которого играешь. 
В третьей части с позволения 
режиссера все трюки выпол-
нялись мною и остальными 
ребятами самостоятельно. 
Но произошел неприятный 
случай. Снимали один из 
эпизодов, в котором участво-

вали я и актер Александр 
Бурдо. Сцена заключалась в 
следующем: он, убегая от мо-
его героя, прыгает из окна, 
а я вслед за ним. Потом по-
гоня, небольшая перестрел-
ка, и Рокотов нейтрализует 
преступника. Все средства 
защиты на нас были - нало-
котники, наколенники и так 
далее, сцена отрепетирована 
и отработана с каскадерами. 
И вот начинается съемка, 
Саша выпрыгнул из окна, я 
за ним. Оба почувствовали 
боль: он в ноге, у меня заны-
ло плечо. Тогда еще точно не 

поняли, что произошло. А с 
первого дубля не получилось 
снять - трюк повторили, не-
смотря на боль. И только по-
сле съемки выяснилось, что 
у Саши - тройной перелом 
пятки, а у меня выбита клю-
чица. После этой истории 
продюсер запретил какие-
либо сложные трюки делать 
актерам самостоятельно.

- Ну а как вы пережили 
карантин и самоизоляцию?

- Для меня это был экс-
промт, и, конечно, карантин 
выбил по многим позици-
ям из привычной жизни. С 
работой пробел, остано-
вились даже репетиции, и 
пока непонятно, как и когда 
это все начнется и продол-
жится. Съемки мои тоже 
пока не начались. Но с дру-
гой стороны, я благодарен 
ситуации за возможность 
использовать это время для 
того, чтобы полноценно 
уделить его семье. У меня 
маленькая дочка, я вижу, 
как она меняется каждый 
день, как делает первые 
шаги, говорит первые сло-

ва. И для меня это самое 
главное в жизни!

- Вы начинали актер-
скую карьеру со съемок в 
рекламе. Сейчас готовы 
были бы сняться в по-
добных роликах?

- Да, я начинал с рекла-
мы, и мой приход в кино 
был абсолютной случай-
ностью. Просто в какой-то 
момент понял, что нашел 
для себя дело. Как сказал 
Конфуций, «Выбери себе 

работу по душе - и тебе не 
придется работать ни одного 
дня в своей жизни». У меня 
как раз такая ситуация: каж-
дая съемка приносит удо-
вольствие. Понятно, что есть 
и усталость, и тяжелые мо-
менты, но, в общем, все это в 
радость! Сейчас в рекламе не 
снимаюсь, но если поступит 
предложение, которое не 
будет противоречить моим 
принципам, если продукт бу-
дет достоин того, чтобы его 
рекламировать, - почему бы 
и нет?

Валерия Хващевская

ЕВГЕНИЙ 
ВОЛОВЕНКО:

«Наш сериал 
два года 
пролежал 
на полке»
Сериал «По законам военного времени» понравился 
телезрителям. И настолько, что вот-вот стартует уже 
четвертый сезон проекта. На сей раз съемки проходили 
в Калининграде и его окрестностях. А это родина актера 
Евгения Воловенко, который исполнил в сериале 
главную роль.

МЯСНИКОВ призывает не паниковать
Коронавирус настолько изменил сознание людей, что многие верят 
уже в откровенную околесицу. Недавно в интернете распространили сообщение 
о смерти Александра Буйнова. И последовали соболезнования…
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Сериал идет уже четыре года. 
И это не предел!
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За время пандемии Иосиф Пригожин стал едва ли не самой 
обсуждаемой персоной. То продюсер призывал государство 

позаботиться о звездах эстрады, которые (о, ужас!) остались 
без работы, то конфликтовал с коллегами, считавшими, что 

есть люди и победнее, чем популярные артисты. Информация 
же о том, что Пригожин собирается купить загородный дом за 
55 миллионов долларов, и вовсе вызвала волну негодования. 

К продюсеру накопились вопросы...
- Иосиф, начнем с «бед-

ных» артистов, которые, 
как вы сказали, очень сильно 
пострадали из-за самоизо-
ляции и их надо финансово 
поддержать.

- Когда я говорю о бед-
ственном положении арти-
стов, я говорю не только об 
экономическом характере 
проблемы. Артист, актер 
театра, цирка и другие - все 
они лишены возможности 
встречаться со зрителем, вы-
ходить на сцену. Гастрольной 
концертной деятельности нет. 
А ведь это их призвание, они 
этим живут. Но и деньги тоже 
имеют важное значение. Ар-
тист со своим коллективом 
- это целое предприятие с 
определенным количеством 
сотрудников. Если артист не 
работает, то кто будет содер-
жать его сотрудников? У всех 
разное количество человек в 
коллективе: у Филиппа Кир-
корова, например, 70 чело-
век, у Валерии - 20... К арти-
стической сфере можно еще 
отнести тысячи площадок 
концертных, где есть сотруд-
ники, которые тоже должны 
кормить свои семьи. Все это 
огромная структура. В пери-
од карантина в месяц у таких 
площадок до 45 миллионов 
рублей потерь. Это огром-
нейшая проблема. Мы просто 
обратили внимание власти 
на это. А у всех складывает-
ся впечатление, что артисты 
всегда только жируют. Нет, 
доллары на полке тоннами у 
нас не лежат. Это искажение 
информации.

- Но вот прошла и такая: 
что вы и Валерия собира-
етесь или даже уже купили 
дом за 55 миллионов долла-
ров. Что об этом скажете?

- Вы просто вдумайтесь в 
эту цифру!.. Да, такие дома 
есть. Но я точно не выгляжу 

человеком, особенно в пе-
риод пандемии, способным 
пойти и купить дом за такую 
сумму. Во-первых, у меня нет 
таких денег, а во-вторых, даже 
если бы и были, то я точно ку-
пил бы что-то скромнее. Что-
бы покупать за такие деньги 
недвижимость, я не знаю, 
кем надо быть. Я не занима-
юсь торговлей лекарствами, 
у меня нет нефти или газа, я 
занимаюсь продюсировани-
ем артистов. В этот бизнес 
постоянно вкладываешь, и не 
факт, что ты «вытащишь» об-
ратно. Я не понимаю, откуда 
такие новости и заголовки 
в СМИ, откуда берут такие 
сенсации.

- Иосиф, как считаете, 
мир действительно изме-
нился за время пандемии?

- Пандемия проявила лю-
дей во многом. И я в шоке от 
всего того, что сейчас проис-

ходит. У меня такое чувство, 
что сейчас мы все, как во сне, 
и хочется, чтобы меня уже 
разбудили. Зато жизнь в соц-
сетях кипит, все помешались 
на лайках, дизлайках, люди 
пишут какие-то гадости друг 
другу. Представляете, сколь-
ко надо иметь ненависти и 
желания ее проявить, чтобы 
прийти ко мне в инстаграм 
и написать: «Как эти рожи 
надоели». Но вы же ко мне 
пришли, это же моя страница. 
Не заходите и не смотрите, я 
же вас не зову.

- Старшая дочь Валерии, 
Анна, тоже пошла в шоу-
бизнес, она поет. Вы ее про-
двигаете?

- Аня окончила Театраль-
ный институт им. Щукина и 
сказала нам: «Родители, я не 
хочу зависеть от вас. Хочу 
жить самостоятельно». Она 
пошла в разные театраль-
ные сообщества, показала 
свои сценки, но ее никуда не 
взяли. Сейчас пишет музыку, 
взяла себе псевдоним Shena. 
Сама пытается разместить 
свои композиции на радио 
и нигде не говорит, что она 
дочь Валерии. Аня сама хо-
чет пройти весь этот путь. 
Наш младший сын Арсений, 
который талантливо игра-
ет на фортепиано, тоже не 
хочет, чтобы все говорили: 
мол, ему звездные родители 
помогли. А я, например, за 
династийность. Кем должен 
быть сын режиссера Никиты 
Михалкова? Слесарем? Ведь 
человек растет в артистиче-
ской среде, конечно, он в пер-
вую очередь будет думать о 
творческой профессии. А у 
нас какая-то классовая не-
нависть... Или вот это еще: 
«На детях природа отдыха-
ет». Но мы должны воспиты-
вать общество, говорить, что 
такое хорошо, а что такое 
плохо. Знаете, например, что 
такое долголетие? Это ведь 
не только здоровый образ 
жизни. Это еще отсутствие 
зависти и ненависти.

Валерия Хващевская

Неужели они 
пиарятся 

на COVID-19?
«Они не болели! Все 

придумали, чтобы их 
показывали по ТВ и писали 

про них в газетах!» - 
возмущается публика. 

Многие уверены, что наши 
звезды лишь притворяются, 

что заразились опасным 
вирусом. Это ведь 

актуальная тема, на которой 
действительно можно 

пропиариться.
Именно так, похоже, по-

ступила еще весной Дана Бо-
рисова. Она заявила, что зара-
зилась коронавирусом, но при 
этом продолжала ходить на 
ток-шоу. А результаты теста 
на COVID так и не предала 
огласке. Видимо, они были 
отрицательные. Если Дана 
вообще переступала порог 
больницы, чтобы сдать ана-
лизы.

Надежда Бабкина в от-
личие от телеблондинки в 
больнице была. Сообщалось, 
что у нее коронавирус вы-
звал тяжелейшие осложне-

ния. Какое-то время артистка 
даже провела в медикамен-
тозной коме. Но как только 
пришла в себя и выписалась, 
тоже стала мелькать на ТВ. 
И при этом выглядела помо-
лодевшей и такой цветущей, 
что ее же поклонники стали 
писать в соцсетях: а болела 
ли Надя вообще? Не может 
человек после комы так бы-
стро восстановиться. Да еще и 
похорошеть! Под подозрение 
попала и Татьяна Васильева, 
которая тоже вроде бы за-
болела. Рассказывала о том, 

как ей тяжело, но при этом в 
кадре все видели актрису све-
женькой и энергичной. Сей-
час ситуация повторилась с 
Анитой Цой. У певицы тоже 
диагностировали коронави-
рус. Она до сих пор находится 
в клинике. Шлет оттуда под-
писчикам своего инстаграма 
видеоролики, и подписчики 
удивляются: Анита кажется 
слишком бодрой для заболев-
шего человека. Да еще и ма-
кияж себе умудряется делать! 
«Анита, зачем вы нас обма-
нываете?», «Когда закончит-
ся этот спектакль?» - пишут 
пользователи.  Артистка та-
кие замечания игнорирует. 
Видимо, не желает кому-то 
что-то доказывать. И пра-
вильно! Но мы все-таки спро-
сили у эксперта по ТВ-пиару 
Владимира Березина: а может 
ли быть так, что звезды при-
творяются больными, чтобы 
лишний раз засветиться в ме-
диапространстве?

- Я знаю точно, что Бабкина 
действительно болела и у нее 
было сильное поражение лег-
ких, - сообщил нам известный 
теледиктор. - Про других звезд 
не могу конкретно что-то ска-
зать. Но надо быть дураком, 
чтобы спекулировать на такой 
теме. А наши артисты все-таки 
не дураки. Я за последнее вре-
мя из-за коронавируса потерял 
пятерых знакомых и друзей. 
Поэтому у меня на этот счет 
есть четкое мнение. Если кто-
то из знаменитостей на болез-
ни пиарится, то бог им судья. А 
те, кто действительно болел 
или болеет, не должны никому 
ничего доказывать.

Лидия Мезина
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всего того, что сейчас проис-
р щ

Еще недавно Михаил Еф-
ремов признавал: он пьяным 

выехал на встречку, врезался 

в фургон, в результате чего 

погиб человек. А теперь с 

подачи адвоката это отри-
цает. Более того, часть вины, 

возможно, переложат на 

погибшего. В этом направ-
лении уже ведется работа: 

некие эксперты пытаются 

доказать, что погибший За-
харов в момент ДТП не был 

пристегнут ремнем. А если 

бы пристегнулся - не погиб 
бы. Заказан даже дорогосто-
ящий краш-тест на автомо-
биле, идентичном тому, в ко-
торый врезался джип актера.

- Если краш-тест пропла-
чен стороной Ефремова, то 
это говорит о грамотных 
действиях его адвоката, - со-
общил нам юрист, эксперт 
по делам, связанным с ДТП 
(бывший сотрудник ГАИ), 
пожелавший сохранить ано-
нимность. - Он делает все 

для того, чтобы был выне-
сен более мягкий приговор. 
Но учтет ли суд результаты 
этой сторонней экспертизы 
- не факт. По данному делу 
будет вообще огромное ко-
личество экспертиз. Рассле-
дование и разбирательства 
затянутся очень надолго. 
Казалось бы, почему? Ведь 
все очевидно: Ефремов на 
своем джипе убил челове-
ка. Не хочу никого обидеть, 
но это обывательская точ-

ка зрения. С юридической 

точки зрения ДТП со смер-

тельным исходом нельзя 

приравнивать к убийству. 

Потому что здесь нет мо-

тива, нет умысла. А то, что 

артист был нетрезв, - это 

только отягчающее обсто-

ятельство. Но это не значит, 

что он будет оправдан. При 

всем уважении к его адвока-

ту, я не представляю, что мо-

жет произойти, чтобы такое 

дело спустили на тормозах. 

Ефремов в любом случае 

понесет наказание. Но будет 

ли оно максимальным (до 12 

лет лишения свободы) или 

ограничится колонией-по-

селением, сейчас никто не 

может сказать. Я полагаю, 

что сторона Ефремова бу-

дет биться именно за посе-

ление. Потому что там ща-

дящие условия.
М.Н.

Иосиф Пригожин:
«У нас какая-то классовая

ненависть!»

Смогут ли оправдать 
Ефремова?
Адвокат актера Эльман Пашаев заявил, 
что настроен на то, чтобы полностью освободить 
своего подзащитного от ответственности 
за ДТП со смертельным исходом. 
Возможно ли такое в случае с Ефремовым?

Арсений и Анна пошли 

по стопам родителей

АГ
ЕН

ТС
ТВ

О
 «

М
О

С
КВ

А»

Ф
О

ТО
  Н

ТВ

Ф
О

ТО
 В

. Т
АР

АК
АН

О
В

А

Ф
О

ТО
 И

З
 А

Р
ХИ

В
А 

А.
 Ц

О
Й



30(1386) 
15 июля 2020 года
www.mirnov.ru 17СВЕТСКАЯ ХРОНИКА

Куценко стал добрее
Гоша Куценко признал свою неправоту. И публично извинился 

перед 87-летним актером Станиславом Любшиным.
Дело в том, что еще весной 

Гоша весьма неоднозначно вы-
сказался о пандемии коронави-
руса. Мол, рано или поздно это 
должно было произойти, при-
рода мстит нам за тот вред, ко-
торый мы ей причиняем, часть 
человечества погибнет - так 
природа защищается от пло-
хих, недалеких и агрессивных 
людей...

И вот сейчас, на открытии 
кинофестиваля «В кругу се-
мьи» Станислав Любшин, бес-
сменный председатель жюри, 
припомнил коллеге его слова.

- От этого коронавируса 
уже умерло немало хороших 
людей, в том числе моих то-

варищей, которые никогда 
природе не наносили ущерба. 
Так что ты совсем неправ, за-
бирай свои слова обратно, а то 
не буду с тобой разговаривать, 
- вполне серьезно отчитал Ку-
ценко 87-летний актер.

И Гоша извинился.
- В самом начале пандемии 

я действительно погорячился, 
а теперь стал добрее. Многие 
вещи переосмыслил. И в этом 
мне помогла самоизоляция. 
Много книжек умных про-
читал, качественные фильмы 
посмотрел. И к людям стал до-
брее. Однако факт, что живот-
ные в отличие от людей от это-
го вируса не страдают. И вот об 
этом тоже стоит подумать...

Андрей Князев

Повезет ли 
«папиной 

дочке»?
Роман 46-летнего 

фигуриста Ильи Авербуха 
и 25-летней актрисы 

Лизы Арзамасовой 
продолжают обсуждать 

в соцсетях. Многих 
беспокоит репутация 

Авербуха: по словам его 
бывшей жены, Илья не 
отличался верностью в 

браке...
Экс-супруга фигури-

ста Ирина Лобачева при-
знавалась, что Авербух 
частенько хаживал нале-
во. Она все прощала. Но 
чаша терпения перепол-
нилась, когда выяснилось, 
что одна из пассий супру-
га родила от него ребен-
ка. Лобачева сказала, что 
это некая известная ак-
триса, принимавшая уча-
стие в шоу «Ледниковый 
период», продюсером ко-
торого был Авербух.

- Я знаю, что у Илюхи 
было много женщин, ну 
таких, однодневок, - ска-
зала Ирина. - Но если в 
этот раз что-то серьезное 
завяжется, я только пора-
дуюсь за них. Отношения 
Ильи и Лизы меня во-
обще никак не смущают. 
Если Илье нравится, то 
дай бог. Давно уже пора 
встречаться с нормаль-
ной девушкой. Я никак не 
лезу в жизнь Ильи. Мы 
общаемся, но по надоб-

ности. Если Илья нашел 
свою половину, то это 
прекрасно.

Заметим, что и «папи-
на дочка», и Авербух под-
твердили, что у них все 
серьезно. Но существует 
мнение, что если мужчина 
гулял от прежней жены, 
то он вряд ли исправится 
- так и будет ловеласни-
чать. А Лиза - барышня 
серьезная, воспитанная в 
строгих правилах. Не от-
зовется ли ей нынешнее 
счастье потом болью и 
разочарованием?

- Жизнь - это не мате-
матика, - отмечает пси-
холог Яна Павленко. - В 
ней никогда нет верных 
или неверных решений. 
Каждый человек вправе 
выбирать, как ему по-
ступить. Но есть такой 
удивительный, а может, 
и закономерный мо-
мент: мужчина, находясь 
в отношениях с разными 
женщинами, ведет себя 
по-разному. С одной он 
может быть в состоянии 
постоянного разрушения 
- может быть неверным, 
лживым, безответствен-
ным, слабым, инфантиль-
ным. Но встречается ему 
другая женщина, и он на-

чинает проявлять себя 
по-другому. Становится 
верным, надежным, ценит 
и защищает любимую. А 
что, если у этих двух лю-
дей все сложится и они 
будут счастливы? А что, 
если они лучше всего под-
ходят друг другу? Все это 
только время покажет.

Ирина Иванова
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Виктор Коклюшкин и Евге-

ний Петросян - давние друзья и 

партнеры. Виктор Михайлович 

писал монологи для Евгения 

Вагановича. Были у них и сов-

местные номера, в том числе 

и в петросяновском «Кривом 

зеркале». И вдруг рассорились! 

Все случилось из-за того, что 

Коклюшкин поделился с одним 

изданием своими мыслями по 

поводу брака Петросяна с Татья-
ной Брухуновой. Он осторожно 

заметил, что с творческой точ-

ки зрения его товарищ от этого 

союза проиграл. С Еленой Сте-
паненко, мол, у них был замеча-

тельный тандем на эстраде. А 

вот Татьяна, хоть и симпатичная 

девушка, но... Не артистка же! 

Вот даже на ТВ Петросян пере-

стал появляться...
Казалось бы, на что тут оби-

жаться? Однако рядом со слова-

ми Коклюшкина был опублико-

ван отзыв некоего анонимного 

приятеля Петросяна, который 

наговорил о Брухуновой дей-

ствительно грубые и неприят-

ные вещи. Эти слова многие на 

автомате приписали Коклюш-

кину. В том числе, видимо, и сам 

Евгений Ваганович. Он решил 

защитить честь молодой супру-

ги, позвонил своему юристу. И 

тот начал действовать.
- Многие успели сообщить, 

что мы подали иск в суд, - сказал 

нам адвокат Петросяна Сергей 
Жорин. - Это не так. Подано за-

явление в прокуратуру, посколь-

ку речь идет об административ-

ной статье «Оскорбление». И по 

ней именно прокуратура прово-

дит проверку. В заявлении в ка-

честве возможного виновного 

лица указан не только Виктор 

Михайлович Коклюшкин, но и 

редактор издания, и автор статьи. 

Дело в том, что в статье действи-

тельно содержались оскорби-

тельные высказывания. Если бы 

речь шла о конструктивной кри-

тике - это одно. С критикой мож-

но соглашаться или не согла-

шаться. Но с уничижительными 

выражениями, затрагивающими 

личное достоинство человека, 

согласиться нельзя. Поэтому мы 

просим прокуратуру провести 

проверку и привлечь виновных 

к административной ответствен-

ности. Замечу, что сразу после 

того, как мы подали заявление 

и эта новость стала обсуждаться, 

Коклюшкин заявил, что он ниче-

го крамольного не говорил. Мы 

с ним даже пообщались в эфире 

одной из радиостанций. Он при-

знался, что Татьяна, наоборот, 

ему нравится, как девушка она 

симпатичная. А оскорбительные 

высказывания в ее адрес принад-

лежат другому артисту. «Како-

му?» - я несколько раз задал этот 

вопрос. Но он отказался назвать 

имя. В любом случае прокурату-

ра разберется в ситуации и уста-

новит того, кто это сказал. Если 

выяснится, что Коклюшкин дей-

ствительно ни при чем, то к от-

ветственности будет привлечено 

то лицо, которое позволило себе 

высказать подобные вещи.
- Я слежу за этой ситуацией, - 

сообщил нам сатирик Аркадий 
Инин. - Пишут: «Коклюшкин 

плохо отозвался о молодой жене 

Петросяна». Он сказал, что она 

уродина? Что изменяет мужу? 

Что плохо говорит по-русски и 

носит не те каблуки? Нет, ничего 

такого он не говорил. И я хочу 

понять: как он мог обидеть Татья-

ну? Я прекрасно знаю Коклюш-

кина. Он очень интеллигентный 

человек, никогда грубого слова 

не скажет и никогда никого не 

оскорбит. Ему приписали чужие 

слова, поставили чьи-то измыш-

ления около его интервью. Что я 

могу сказать? Бедный Коклюш-

кин! Попал как кур в ощип. Раз 

Коклюшкин сам утверждает, 

что не говорил ничего оскор-

бительного, то Женя Петросян 

должен был ему сказать: «Ну 

прости, Витя, что подумал на 

тебя». Однако это я так считаю. 

А раз Женя считает, что надо по-

давать в прокуратуру - что ж, это 

его воля.
- Я считаю, что эта история - 

позор журналистики, - негодует 

Михаил Грушевский. - Это при-

мерно такой же случай, как с 

Геннадием Хазановым, которо-

го недавно журналисты заживо 

«похоронили». Или как было с 

Эльдаром Рязановым, когда он 

болел и какая-то журналистка 

написала врачу: «Сообщите мне 

первой, когда он умрет, я вам за-

плачу». Омерзительные методы 

работы, которые теперь журна-

листы применили в отношении 

Коклюшкина и Петросяна. Взя-

ли и стравили двух уважаемых 

людей!
Как воспринимают случив-

шееся в семье Коклюшкина? С 

этим вопросом мы обратились к 

известному телеведущему Вла-
димиру Соловьеву, который же-

нат на дочери сатирика Эльге.

- Мы пока вообще с тестем 

это не обсуждали, - сказал Вла-

димир Рудольфович. - Мы не 

очень часто общаемся. Но он - 

человек с отличным чувством 

юмора, очень взрослый, мудрый. 

Я думаю, все разрешится к луч-

шему. Все будет хорошо...
Лидия Мезина

Петросян и Коклюшкин: 
чем закончится их конфликт?

Между двумя юмористами пробежала черная кошка. 
Причем выскочила она неожиданно: один неосторожно 
высказался, а другой на эти высказывания обиделся. 
Да так, что дело дошло до заявления в прокуратуру!
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Евгений Ваганович 
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- Тамара Петровна, из нас 
еще не совсем выветрилось 
слово «карантин». Как вы 
пережили эти месяцы?

- Спокойно. Как на фронте: 
выполняй, что приказано, не 
подводи врачей, друзей, близ-
ких… Вся страна ведь помо-
гала друг другу. Пожалуй, во 
время войны была такая же 
сплоченность. Молодые стали 
заботиться о пожилых, ребя-
та становились волонтерами 
- порой помощь приходила 
откуда и не ждали. Все стали 
добрее, внимательнее друг к 
другу. Дай бог, чтобы это нику-
да не уходило.

- Вы вспомнили войну. 
Что осталось в памяти о 
тех годах?

- Тяжелое время… Моя 
мама в самом начале войны 
получила извещение, что ее 
муж, наш с братом Валеркой 
отец Петр Федорович Бохо-
нов пропал без вести. А она 
не верила, говорила: «Как это 
мой Петя пропал? Мы же его 
ждем - и Томочка, и Валера». 
И она искала его из года в год, 
даже к «всесоюзному старо-
сте» Михаилу Ивановичу Ка-
линину ездила, и он ее принял. 
Дело в том, что маме пять пи-
сем с фронта пришло, и везде 
были указаны разные места, 
где ее муж пропал без вести. 
Вот она и надеялась на то, что 
это ошибка.

Когда извещение пришло, 
маме всего 22 года было. Мо-
лодая, раскрасавица неве-
роятная, она, конечно, поль-
зовалась успехом у мужчин. 
Многие говорили: «Брось де-
тей на бабушку - будешь жить 
как царица». А она отвечала: 
«Выйду замуж только за того, 
кто будет любить моих детей 
больше, чем меня». Наконец в 
1946-м она сдалась и выбрала 
себе мужа, тоже Петра, толь-
ко Васильевича - Семина. Он 
возил на ЗИС кого-то там из 
генералитета. И когда к нам 
приезжал, ребятишки со всей 
улицы облепляли его машину. 
А мы с Валеркой жутко гор-
дились, потому что он - наш! 
И вот однажды мама позвала 
нас и сказала, что это теперь 
не дядя Петя, а ваш папа и бу-
дет вместе с нами жить. Мне 7 
лет было, говорю: «Как пап-
ка? Это же дядя Петя!» Мы 
очень его любили, но понять, 
что он наш папа, не могли.

- А когда назвали его от-
цом?

- Далеко не сразу. Долгое 
время так и звали дядей Петей 
и на «вы». Мама хотела нас 
приучить к другому, говорила: 
«Ой, Томочка, я же забыла па-
почке завтрак отдать, догони 
его». Я бежала, но не окли-
кала, догоняла, протягивала 
сверток: «Вы забыли, мамка 
велела передать». Я обраща-
лась к нему на «вы», и Валерка 
тоже. А папой назвала, когда 
уже во ВГИК училась. Под-
ружки-однокурсницы как-то 
встретили, говорят мне: «Сем, 
где ты болтаешься, там пап-
ка твой пришел. В вестибюле 
ждет». И я в туалет спряталась, 
потому что надо же было его 
как-то назвать при всех. Не 
могла же броситься к нему 

на шею и сказать «вы»! 
Тогда одна из подружек 
схватила меня, спусти-
ла по лестнице. И, падая, 
я заорала: «Папка!» До 
сих пор не могу спокойно 
вспоминать. Бросилась 
к нему на грудь, мы оба 
зарыдали. Он приехал до-
мой, все рассказал, а Ва-
лерка слушал, слушал и 
говорит: «Ну ладно, Томка 
тебя папкой назы-
вает. А я буду 
звать тебя ба-
тей, можно?»

Так что 
только через 
10 лет того, кто 
нас вырастил, 
мы с братом на-
звали папой. Я 
ведь и когда за-
муж вышла, ска-
зала мужу, что 
фамилию остав-
лю Семина. В бла-
годарность отцу…

«Декан меня пожалел»
- Во ВГИК вы легко по-

ступили?
- Я после восьмилетки 

очень хотела устроиться на 
работу, но была маленькая, 
худенькая - куда ни приду, ни-
где не принимали. А однажды 
подружка позвала меня с со-
бой в драмкружок. Я пришла, 
почитала что-то. И вдруг ру-
ководитель говорит: «Этой де-
вочке хорошо бы учиться». И 
мне эти слова в душу запали. 
Заняла у соседки сто рублей, 
купила билет до Москвы. И в 
чем была, в том и уехала.

Приехала - город незна-
комый, на улице, как назло, 
ливень. Села в первый по-
павшийся троллейбус и… 
заснула. Водитель разбудил: 
«Выходи, конечная». «Можно 
я здесь переночую», - попро-
сила его. Не разрешил, сказал, 
что в милицию сдаст. Вышла 
- ночь после дождя холодная, 
я в одном платьице. Смотрю, 
вывеска: «Киностудия им. 
Горького». Захожу за угол 
- ВГИК. Все как во сне! Кое-

как дождалась утра, 
пришла в приемную 
комиссию. Оказалось, 
что опоздала, не взяли 
документы. Иду по ко-
ридору, чуть не плачу, 
а навстречу мне декан 
актерского факуль-
тета (это я потом уже 
узнала). «Почему такая груст-
ная?» - «Документы не приня-
ли». Пошел со мной, уговорил 
- взяли документы. Но насчет 
общежития сказали, чтобы 
сама устраивалась. Хорошо, 
девчонки провели в репетици-
онный зал без пропуска, там 
матрасы лежали, мне показа-
ли место в углу...

- А первый фильм свой 
помните?

- Конечно! Тогда Эльдар 
Шенгелая и Алексей Саха-
ров снимали свой дипломный 
фильм - эксцентрическую ко-
медию «Человек за бортом». 
Снимали на Яузе, я должна 
была нырять, и мне Леша 
говорит: «Ты сразу не вы-
ныривай, прочти под водой 
басню «Осел и Соловей» и 
потом выныривай. Если рано 
вынырнешь, все испортишь, 

поняла?» Я до конца не до-
читала, потому что сил не 
хватило, вынырнула, дыха-
ния нет, сопли, слезы: «Из-
вините меня, я не смогла до 
конца дочитать» - и опять 
под воду. Они так хохотали: 
«Вот дурочка, ты что, дей-
ствительно читала?!» Ну а 
как иначе, это же приказ 
режиссера!

Потом снималась в 
молодежном фильме к 

международному фестивалю 
1957 года. Картина так и назы-
валась «Дорога на фестиваль» 
- про русскую девочку Катю 
и французского парня Жана. 
Из Парижа выписали настоя-
щего Жана. Одесса, теплоход 
«Победа». Ялта, Сочи, Сухуми, 
Батуми - и обратно. В течение 

рейса мы долж-

ны были снять кар-
тину, больше времени коман-
да не давала. Сняли. А Жан, он 
был журналистом, звонит мне 
до сих пор!

- Наверное, с фильмами 
вы весь мир объездили?

- Во многих странах побы-
вала, но не могу себе простить, 
что не поехала в Японию. 
Меня очень звали туда, они 
даже наградили меня каким-
то званием, подарили поездку 
на целый месяц, чтобы позна-
комилась со страной. Но я в 
это время снималась в карти-
не «День счастья» с Алешей 
Баталовым, не смогла подве-
сти группу, потому что в про-
тивном случае ребята целый 
месяц сидели бы без зарпла-
ты. То есть выбрала товари-
щей, своих коллег. А японцы 

постоянно присылали мне 
афиши из «Крепостной 
актрисы», на них я такая 
раскосенькая, как японка. 
(Смеется.)

- «Крепостная актри-
са» для зрителя - фильм-

счастье, фильм-улыбка. А 
чем запомнились съемки?

- Так и вся съемочная 
группа получала удо-
вольствие. Потрясаю-
щий коллектив - Сер-
гей Филиппов, Сергей 
Юрский, Евгений Ле-
онов! И я - главная 
заводила. Режиссер 
Роман Тихомиров 
только и говорил: 
«Ребяточки, хватит 
развлекаться, давай-
те что-нибудь сни-
мем».

«Многие 
актрисы 
хотели сыграть 
Катюшу»

- У вас более 170 фильмов. 
А какая роль самая люби-
мая?

- Самая любимая роль 
- элитной городской сумас-
шедшей. В сериале NEXT, где 
Саша Абдулов в главной роли.

- А как же Катюша Мас-
лова?

- Ну это само собой. Такое 
в жизни раз бывает! Когда от-
сняли первую серию «Воскре-
сения», перерыв сделали на 
шесть месяцев. И в это время 
меня Ростоцкий приглашает 
в картину «На семи ветрах». 
Пошла к Швейцеру отпра-
шиваться, как раз времени 
бы хватило на съемки, он го-
ворит: «Что? У тебя Катюши 
Масловой больше никогда 
не будет, а этих однодневок - 
миллион. Даже не думай!»

Правда, на тех съемках мне, 
конечно, досталось. Мно-
гие актрисы хотели играть 
Катюшу. Значит, надо от 
меня избавиться, подума-
ешь, студентка. Так мне в 
сцене возвращения из суда, 
где я залпом кружку вина 
выпиваю, налили газировку 
с уксусом. Чтобы больше не 
смогла играть - сожгла себе 
желудок. Я выпила, но как-то 
все обошлось... Много всего 
было такого, что и вспоми-
нать не хочется. Но я все му-
жественно переносила.

- Тамара Петровна, вы 
по жизни идете с улыбкой, 
хотя долгое время тяжело 
болел муж, да и с работой 
сейчас, наверное, не густо. 
Что душу радует? Может, 
свои фильмы пересматрива-
ете?

- Некогда. Не только дни - 
десятилетия уходят непонят-
но куда. 50, 60, 70, 80… Боже 
мой, а когда это все произо-
шло? Ей богу, вчера же толь-
ко 40 было!.. Хотя когда рабо-
таю, о возрасте не думаю. Вот 
и сейчас принесли сценарий, 
должна играть в паре с заме-
чательным артистом Игорем 
Ясуловичем. Может, что и по-
лучится. Может, тряхнем еще 
стариной…

Ирина Тульчинская

«Меня пытались 
отравить!»

Тамара СЕМИНА: 

Тамара Семина, наверное, последняя из тех 
могикан. Кто еще из 80-летних народных до сих 
пор так активно снимается? Кто востребован 
нынешним кинематографом? Видимо, только 
она. И, кстати, не только кинематографом - 
Семина и в ток-шоу частая гостья. Почему? Да потому 
что не утратила жизненной энергии и оптимизма! 
Действительно, редкий человек…
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«Воскресение», 1960 г.

«День счастья», 1963 г.

уст-

«Крепостная актриса», 1963 г.



19ХИТРОСТИ ЖИЗНИ30(1386) 
15 июля 2020 года
www.mirnov.ru

Полосу подготовила Елена Хакимова

www.mirnov.ru

Отключение воды 
по графику? Нет, не слышали!

В XXI веке по улицам ездят беспилотные автомобили, а детей 
учат роботы, но по-прежнему каждое лето масса народа 

вынуждена внепланово закаляться. В период отключений 
горячей воды можно ходить в баню, кипятить на плите тазики 

с водой и напрашиваться в гости к друзьям, чтобы заодно у 
них и помыться. Но если вы хотите забыть о существовании 

ненавистного графика отключений, узнайте, на что обратить 
внимании при выборе водонагревателя.

Водонагреватели быва-
ют проточными (откры-
ли кран, начался подогрев 
воды) и накопительными 
(с баком для нагрева воды). 
Проточный нагреватель 
греет воду до нужной тем-
пературы сразу, но если 
вам нужно много воды, 
придется брать и более 
мощный прибор, потому 
что маломощный водо-
нагреватель выдаст лишь 
тоненькую струйку теплой 
воды. Умыться хватит, при-
нять душ - нет. Для мощно-
го устройства, способного 
обеспечить хорошим напо-
ром горячей воды, придется 
тянуть отдельный кабель 
питания.

Накопительный водо-
нагреватель делает воду 
горячей медленнее проточ-
ного, зато ему не нужны су-
пермощности, а для работы 
подойдет обычная розетка. 
Накопленная в бойлере 
горячая воды может при 
этом подаваться сразу и в 
ванную, и в кухню. Плюс 
накопительного водона-
гревателя еще и в том, что 
в нем даже при отключении 
света будет запас горячей 
воды (за час она остывает 
на 1-2 C).

У накопительного водо-
нагревателя объем бака 
может быть от 10 до 200 л: 
10-литровый подойдет для 
дачи, чтобы умыться и по-
мыть посуду, бойлера объ-
емом 50-80 л хватит для се-
мьи из трех человек, чтобы 
помыть посуду и быстро 
по очереди принять душ, 
80-100 л - вариант для се-
мьи из четырех человек и 
родителей с маленькими 
детьми, 100-150 л - бойлер 
для семьи из пяти-шести 
человек, воды хватит для 
нескольких умывальни-
ков, душа и ванны. Бойле-
ры объемом более 150 л 
позволяют использовать 
воду практически без огра-
ничений, но нужно быть 
готовым к большому рас-
ходу электроэнергии. Мо-
дели объемом 50 или 80 л 

будут оптимальными для 
квартиры и дома.

Современные водонагре-
ватели красивые и стиль-
ные. У них не осталось тех 
недостатков, которые были 
у этих приборов 15-20 лет 
назад. Они больше не смо-
гут испортить внешний вид 
вашей кухни или ванной, их 
не нужно прятать в ниши и 
закрывать створками.

Пока дома нет горячей 
воды, водонагреватель дол-
жен быть включен в розет-
ку постоянно, даже когда 
вас нет дома, поэтому важ-

но, чтобы у прибора были 
функции, делающие его ис-
пользование безопасным и 
защищающие от пораже-
ния током и пожара. Ищи-
те модели с аббревиатурой 
ABS (устройство защитно-
го отключения) в названии.

Важный момент - матери-
ал внутреннего бака. Сейчас 
это может быть нержаве-
ющая сталь с эмалевым по-
крытием, стеклокерамика, 
нержавейка с титановым 
напылением и даже пластик. 
Самыми надежными счита-
ются баки из нержавеющей 
стали. Баки с титановым на-
пылением не уступают ана-
логу из нержавейки, но сто-
ят дешевле - 50-литровый 
бак можно купить за 6 тыс. 
рублей.

Какое бы покрытие вы 
ни выбрали, обратите вни-
мание, как обработан свар-
ной шов - слабое место ба-
ков. Ищите в инструкции 
информацию об этом.

Сейчас появились моде-
ли с подключением к до-
машней сети Wi-Fi. Можно 
включать и выключать 
водонагреватель дистанци-
онно, менять режимы, уста-
навливать  температуру, а 
можно запрограммировать 
так, что днем он не будет 
мотать электроэнергию, а 
к вашему возвращению на-
греет воду до нужной тем-
пературы. Водонагреватели 
нового поколения научены 
по смартфону давать сове-
ты по оптимизации нагрева 
воды, что поможет сэконо-
мить до 75% средств, в том 
числе за счет работы в ноч-
ное время, когда электриче-
ство дешевле.

Недавно Сбербанк ввел 
комиссию 1% для всех 
переводов через банкомат 
и тот же 1% (максимум 1000 
рублей) за внутренние онлайн-
переводы, если в месяц они 
суммарно превышают 50 000 
рублей. Несмотря на то что 
информацию об этом банк 
анонсировал весной, изменения 
стали неожиданностью для 
многих его клиентов. Особенно 
для жителей больших городов, 
привыкших многое оплачивать 
переводами. Лимит 50 000 
рублей в месяц оказался 
маловат. Ушлые граждане 
придумали, как обойти запреты. 
Но для начала не забудьте 
обновить приложение.

Сбербанк предлагает кли-
ентам подключиться к серви-
су подписок, выбрав один из 
подходящих тарифов: либо 
за 99 рублей в месяц увели-
чить лимит переводов на 
50 000 рублей, либо за 199 
рублей в месяц вообще снять 
лимиты на переводы. Но не 
все хотят доплачивать за пе-
ревод денег и пытаются 

выкрутиться легальными, но 
хитроумными методами.

 Через настройки в лич-
ном кабинете «Сбербанка 
Онлайн» подключите функ-
цию «Автоперевод» или 
«Автоплатеж» для одного 
или нескольких платежей. 
Предполагается, что такой 
платеж будет списываться 
автоматически в один и тот 
же день месяца. За автопе-
реводы Сбербанк не взима-
ет комиссию независимо от 
суммы платежей, и такие 
транзакции не учитываются 
банком в лимите 50 000. Эта 
функция удобна всем, если 
вы регулярно что-то опла-
чиваете через приложение, 
но если нужно единоразово 
перевести крупную сумму, 
после перевода услугу мож-
но отключить.

 Можно также восполь-
зоваться системой быстрых 
платежей, к которой теперь 
присоединился и Сбербанк. 
Для выполнения бесплатно-
го перевода этим способом 
надо в пункте приложения 

«Система быстрых 
платежей» подклю-
читься к «Исходя-
щим переводам» и к 
«Входящим», а в на-
стройках самих карт, 
если их несколько, 
выбрать приоритет-
ную. Если старая 
версия приложения, 
сделать это можно 
еще и так: «Настрой-
ки»  «Соглаше-
ния» (через значок 
«шестеренка»)  
«Система быстрых 
платежей (подклю-
чение к системе)»   
«Подключить».

Отправляя пере-
вод, выбираете при-
оритетную карту, 
жмете «Платеж или 
перевод», проли-
стываете до вклад-
ки «Другие серви-
сы», где выбираете 
«Систему быстрых 
платежей». Через 
нее можно перево-
дить без комиссии 
100 000 рублей в 
месяц. Если это-
го мало, то лимит 
50 000 рублей пере-
водите обычным 
способом.

ТОП-12 лайфхаков, 
которые помогут пережить 

горячие деньки
На улице снова жарко. До аномальных значений пока дело не дошло, 

но для кого-то и 28 градусов выше нуля - серьезное испытание. Как 
пройти его без ущерба для здоровья?

 Принять горячий душ. Смысл в том, 
чтобы сбалансировать температуру 
тела и воздуха, ведь после 50-градус-
ной воды 30-градусный воздух в квар-
тире покажется блаженством. Если 
еще воспользуетесь дегтярным мылом 
- ощутите, как после него перестанете 
потеть в жару.

 Охладить организм помогает… горя-
чий зеленый чай. Он содержит элемен-
ты, которые снижают температуру тела 
и активизируются, только когда чай 
именно горячий. Испаряясь с поверх-

ности кожи, вода помогает избавиться 
от избыточного тепла. Отлично охлаж-
дает и мятный чай: стакан свежих ли-
стьев перечной мяты (или 4-5 ст. ложек 
сушеной) на 1,5 л воды. Настой можно 
не только пить, но и использовать как 
тоник или ополаскиватель для волос.

 Употреблять легкую пищу - меньше 
жирных продуктов, больше фруктов и 
овощей, холодных супов.

 Соки в жару - скорее еда, а вот нега-
зированная вода предписана в течение 
всего дня.

 Моментально ощутить прохладу 
можно, протерев кусочком льда за 
ушами.

 Заданная температура кондиционе-
ра не должна быть ниже уличной боль-
ше чем на 5-6 градусов. Это позволит 
избежать ангины. Летние болезни ча-
сто связаны с перепадами температур. 
Используйте кондиционер одновре-
менно с увлажнителем: в пересушен-
ном воздухе пересыхают слизистые и 
легко подхватить инфекцию.

 Носите одежду из натуральных тка-
ней и выбирайте светлые тона, чтобы 
она не притягивала солнечные лучи.

 Обувь должна быть максимально 
открытой, чтобы стопы дышали. Если 
есть возможность, походите босиком 
по траве.

 Купите очки с зеленоватыми стекла-
ми. Этот цвет благотворно действует 
на нервные окончания глаз и помогает 
поддерживать общий тонус организма, 
улучшая терморегуляцию.

 Сходите в кинотеатр, предваритель-
но поинтересовавшись, работает ли в 
зале кондиционер.

 Отправляйтесь на каток. Он решает 
проблему жары даже в +40 C.

 Чувствуете головокружение, голов-
ную боль, тошноту, озноб? Найдите 
прохладное место, выпейте воды и по 
возможности примите горизонтальное 
положение, расположив ноги выше 
уровня головы.

Как 
перехитрить 
банк

Полосу подготови
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возможности примите ор
положение, расположив ноги выше 
уровня головы.
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В 
сентябре 1919 года го-
род Фиуме, располо-
женный в Северной 
Адриатике близ Ита-

лии, превратился в малень-
кое самостоятельное госу-
дарство, которое с большим 
скандалом просуществова-
ло почти 16 месяцев, и его 
даже успела признать наша 
молодая РСФСР… ну и еще 
Каталония!

Это действительно уни-
кальный случай в мировой 
истории. Государство создал 
и возглавил не политик, ре-
волюционер или военный, 
а популярный итальянский 
поэт Габриеле Д’Аннунцио. 
Он даже написал в стихах 
Конституцию! А над горо-
дом-государством поэт-ко-
манданте вывесил краси-
вый флаг с наглой надписью 
«Кто против нас?».

Поэт - любимец 
женщин

Невысокий и щуплый, лы-
сый и одноглазый Габриеле 
был плейбоем - любимцем, 
как говорится, этих загадоч-
ных женщин… По натуре 
он считался эксцентричным 
эротоманом, искателем при-
ключений. Но еще он был 
политиком и журналистом, 
человеком дела и от-
ваги, который во время 
Первой мировой войны 
превратился на время и в 
летчика, и в полководца. 
А как поэта его воспри-
нимали на уровне чуть ли 
не самого Данте!

…Габриеле родился в 
1863 году, и его детство 
прошло в богатой ита-
льянской семье на берегу 
Адриатического моря.

Когда паренек еще учился, 
отец дал ему денег, чтобы на-
печатать первую книгу сти-
хов. Учителя были потрясены, 
прочитав в книге школьни-
ка вполне себе эротические 
описания женских прелестей. 
Зато читатели приняли на ура 
сборник стихов про «эфирные 
перси, на которых проходит 
вся ночь», и «варварскую по-
хоть поцелуев».

После окончания фило-
софско-филологического фа-
культета в Риме, Д’Аннунцио 
работал журналистом. А 
опубликовав насыщенный 
эротизмом роман «Наслаж-
дение», Габриеле наконец 
проснулся знаменитым.

Гонорары его были велики, 
как и долги, потому что он 
тратил огромные суммы на 
оргии и проституток, покупал 
предметы роскоши - в общем, 
явно добивался того, чтобы 
о нем уже при жизни ходили 
легенды. Например, много 
рассказывали про его домаш-
ние тапочки, сделанные яко-
бы из человеческой кожи. А 
еще про череп девственницы, 
из которого он пьет вино.

Несколько раз у 
Д’Аннунцио изымали ро-
скошную недвижимость за 
долги. Но что это было че-
ловеку, который не раз драл-
ся на модных тогда дуэлях и 
выходил сухим из воды…

Однажды Д’Аннунцио 
убедил уехать с ним самую 
завидную невесту Италии 
Марию Ардуэн ди Галлезе. 
Как ни пытались скрыть 
скандал родители, но сам Га-
бриэль не стеснялся: в новых 
стихах он подробно изложил 
весьма пикантные подробно-
сти любовных утех с Марией.

Потом с ним были знамени-
тые и не очень актрисы вроде 
Иды Рубинштейн, художница 
Ромейн Брукс и графиня Лу-
иза Казати. Его любовницами 
становились сотни дам света, 
полусвета и девушек с огра-
ниченной социальной ответ-
ственностью…

Уже перед смертью в 
1938 году, живя на миллион-
ную пенсию от Муссолини, 
Габриеле составил доволь-
но скандальный список-
архив из имен своих лю-
бовниц…

Война как 
трамплин 
к власти

Первая мировая вой-
на вынесла на поверх-
ность толпы политиче-
ских авантюристов вроде 
Шикльгрубера (Гитлера) 
в Германии, Муссолини в 
Италии и… Д’Аннунцио 
в Фиуме.

Откуда взялся именно 
этот город в судьбе Габри-
еле? Не забудем, что он 
почти всегда продолжал 
творить. Однажды трагедия 
«Корабль» о политических 
спорах Венеции и Византии 
так понравилась жителям го-
рода Фиуме, что они в слож-
ное время позвали автора 
править ими. Просто жившие 

в городе итальянцы сочли 
пьесу призывом вернуть Ита-
лии ее исторические владе-
ния и былое могущество. Это 
ласкало их гордость.

А в войну Д’Аннунцио, 
хоть и было ему за 50, вел 
себя геройски - выучился на 
пилота и бросал бомбы с са-
молета на врагов. Однажды 

он сильно разбил правую 
бровь о приклад пулеме-
та и через месяц полетов 
его правый глаз перестал 
видеть. Но войну Габрие-
ле закончил националь-
ным героем, вокруг кото-
рого теснились патриоты 
Италии, очарованные 
его идеями и личной ха-
ризмой.

К тому времени тер-
ритория, на которой на-

ходился город Фиуме, стала 
спорной. Она должна была 
достаться Королевству сер-
бов, хорватов и словенцев. Но 
итальянские жители города 
направили поэту телеграм-
му, в которой призывали его 
приехать и руководить ими. 
Что сделал Д’Аннунцио? Об-
рядившись в белый 
мундир с пого-
нами подпол-
ковника, он 

погрузился в красный откры-
тый фиат и в сентябре 1919 
года отобрал город Фиуме у 
англичан и солдат США без 
единого выстрела. И сделал 
это красиво во главе отряда 
из 200 человек на грузовиках. 

Население пело и плясало от 
радости.

Новый правитель объ-
явил о присоединении Фиу-
ме к Италии. Однако в Риме 
были не готовы к такой че-
сти и дали от ворот поворот. 

Оказался 
век недолог…

Тут-то Габриеле и решил 
создать свою страну. Назвал 
ее «Республикой Красоты». 
Еще бы! Ведь даже мини-
стром культуры у него слу-
жил великий итальянский 
дирижер Артуро Тосканини, 
а министром иностранных 
дел был бельгийский анар-
хист Кохницкий тоже, разу-
меется, поэт. А окружали 
главу государства десятки 
красивых женщин, проститу-
ток, кокаин и непрерывные 
креативные развлечения.

Например, Габриеле подол-
гу восседал под раскидистым 
деревом и медитировал. По-
том устраивал сходки черно-
рубашечников и толкал зажи-
гательные речи. А «Общество 
йоги», которому Д’Аннунцио 

покровительствовал, ис-
пользовало как символ 

древнюю свастику. 

Что еще интересно, ставшее 
позже широко известным на-
цистское приветствие в виде 
вскинутой вверх правой руки 
было заимствовано Габриеле 
у древних римлян. Этот жест 
потом перенял с подачи Га-

бриеле и дуче Муссолини со 
своим союзничком - беснова-
тым фюрером. Как переняли 
они и марши штурмовиков в 
черных рубашках под воин-
ственные песнопения.

Нечего и говорить, что в 
экономическом плане в та-
ком государстве была пол-
ная катастрофа. Из-за от-
сутствия связей с внешним 
миром город беднел на гла-
зах. При этом оргии, парады 
и карнавалы здесь проводи-
лись регулярно и с размахом. 
Массовые танцы после пара-
дов, по свидетельству очевид-
цев, нередко превращались в 
непристойную вакханалию. 
Как вспоминали потом со-
временники, Д’Аннунцио 
«употреблял кокаин и прово-
дил много времени в спальне 
с разными женщинами». Сре-
ди подруг были как постоян-
ные фанатки-поклонницы, 
так и местные проститутки, 
осчастливленные вниманием 
обожаемого вождя.

Почти полтора года власть 
поэта-команданте «в кольце 
врагов» была велика и абсо-
лютна… пока в конце 1920 
года итальянские власти не 
предложили Д’Аннунцио уда-
литься с почетным караулом 
и салютом, пригрозив войной. 
Воевать регенту было уже 
нечем. И он выбрал роман-
тический вариант отставки: 
уйти в одиночестве без вся-
ких торжеств и почестей. Его 
уникальное и удивительное 
правление закончилось мир-
но, как ни странно...

Конечно, команданте 
взялся не за свое дело: он по-
пытался построить какое-ни-
какое независимое государ-
ство. Но изменил при этом 
сам себе. Ведь, оставаясь в 
душе поэтом и любителем 
прекрасного пола, Габриеле 
захотел стать великим по-
литиком. Но терял себя как 
творца и сколько ни запи-
рался в кабинете, уже не мог 
написать ни строчки.

Судьба после взлета
Потом поэт Д’Аннунцио, 

сдавший свое государство 
итальянскому десанту в конце 

1920 года, жил в Италии. 
Дуче ценил бывшего ко-
манданте и даже опубли-
ковал полное собрание 
его сочинений. Король 
Италии дал Габриеле 
княжеский титул. Более 
того, бывший правитель 
Фиуме возглавил Ака-
демию наук Италии. Он, 
кстати, пытался отгово-
рить Бенито Муссолини 
от союза с Гитлером, ви-
димо, осознавая гибель-
ные последствия такого 
шага. Однако самоуве-
ренный дуче его не по-
слушал.

Габриеле Д’Аннунцио 
умер 1 марта 1938 года, 

и, конечно же, даже смерть 
его была овеяна легендой: 
говорят, что этот 74-летний 
мужчина последнюю ночь 
развлекался в объятиях моло-
дой любовницы.

Евгений Малякин

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ. 
В конституции госу-
дарства Фиуме обяза-
тельное музыкальное 
образование провозгла-
шалось фундаментом 
политического строя.

Жгучие 
тайны 

Фиуме
Сто лет назад в Европе было создано госу-

дарство, которым управлял итальянский 
поэт, поклонником которого был сам Бенит-
то Муссолини. Мы расскажем и о поэте, и о 
том, что происходит, когда творческие лич-

ности создают и возглавляют целую страну.
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ИСТОРИЧЕСКАЯ 
СПРАВКА:

Республика Фиуме за-
нимала площадь около 30 

кв. км. Ее регент-команданте 
Д’Аннунцио по ряду признаков 
считается предтечей итальянско-
го фашизма. Бывшее государство 
Фиуме после недолгого статуса 
«вольного города» (1920-1924 гг.) 
было потом захвачено Муссолини 
и оставалось в составе Италии до 
1944 года. По итогам Второй ми-
ровой город перешел Хорватии, и 
его переименовали в Риеку.
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Ваше 
ЗДОРОВЬЕ 

у ВАС 
на ЛИЦЕ. 

И характер тоже

ФОТО:  ADOBE STOCK

Не менее действенным 
барометром здоровья чело-
века являются его ногти. 

В первую очередь стоит 

обратить внимание на цвет 

ногтей человека, разумеет-

ся, естественный, а не соз-

данный в салоне красоты. 

Желтые ногти указывают 

на человека с большим ста-

жем курильщика. Косвенно 

желтизна ногтей также го-

ворит о проблеме с повы-

шенным уровнем сахара и о 

заболеваниях дыхательных 

путей и хроническом брон-

хите. Ломкие ногти или име-

ющие трещины свидетель-

ствуют о необходимости 

проследить за щитовидной 

железой, а также повы-

сить в организме уровень 

витаминов А и С. Вообще 

надо сказать, что состояние 

ногтей больше всего ука-

зывает на проблемы дыха-

тельных путей. Так, если 

ногти самопроизвольно на-

чинают загибаться вниз, то 

это свидетельствует о по-

ниженном уровне кислоро-

да в крови и заболеваниях 

легких. В то же время утол-

щение ногтей подсказывает 

о необходимости проверить 

у врачей работу сердца, пе-

чени и почек. А вот белых 

пятен на ногтях бояться не 

стоит: они не представляют 

никакой угрозы для здоро-

вья. Вертикальные белые 

полосы, как правило, воз-

никают у пожилых людей и 

свидетельствуют о процес-

сах старения. 

Тайны души 
раскроют губы

Во время общения с другими 
людьми, в каком бы форма-
те оно не происходило, всегда 
интересно знать о характере 
вашего собеседника. Оказыва-
ется, установить это можно 
также по его внешности. 

 Рассказать о тайнах души 

способны губы. Тонкие губы го-

ворят о завистливом, хитром и 

недобром характере. Люди со 

слишком тонкими губами в ос-

новном одиночки, предпочитаю-

щие уединение как дома, так и на 

отдыхе. Но при необходимости 

они могут найти общий язык с 

любым собеседником.
А вот обладатели пухлых губ 

характеризуются как добрые, 

чувственные и относительно 

наивные люди. Кроме того, по 

данным психологов, если у чело-

века опущены уголки губ вниз, 

то он недоволен жизнью. 
Но встречаются люди, про 

которых можно сказать, что 

улыбка постоянно блуждает 

на их губах. В своей массе это 

яркие харизматичные люди, 

являющиеся душой общества 

и обладающие способностью 

располагать к себе окружаю-

щих. Обычно они жизнера-

достны и не держат камня за 

пазухой. Кроме того, важно 

обратить внимание на разме-

ры верхней и нижней губ чело-

века. Если нижняя губа у чело-

века больше верхней, то перед 

вами весельчак, который лю-

бит путешествия и терпеть не 

может оседлого образа жизни 

и рутинных будней. 
Когда над верхней губой че-

ловека присутствует острая 

ложбинка, ее обладатель яв-

ляется творческим человеком, 

ему лучше избрать профессию 

художника или музыканта. 

Если же ложбинка круглая, то 

перед вами очень добрый и со-

страдательный человек.

Предсказать срок жизни, а также состояние здо-
ровья, заметить отличительные черты характера 
окружающих людей испокон веков стремились как 
власть имущие, так и простые жители планеты. Со-
временные ученые уверяют, что всю эту информа-
цию можно считать с внешности человека.

Очень много, по мнению медиков, может 
рассказать о здоровье человека состояние 
его волос! Именно по их цвету, густоте (или 
их отсутствию) можно установить проблемы 
в организме человека. 

Безусловно, пышные густые волосы - при-
знак здорового тела. В то же время проблемы 
с ними говорят о губительном стрессе, пере-
житом человеком. Кроме того, волосы, как 
правило, отражают наличие или отсутствие 
заболеваний внутренних органов, включая си-
стему пищеварения. В частности, по данным 
медицинских исследований, такая распро-
страненная проблема, как перхоть, указывает 
на проблемы с иммунной системой, желудком 
и кишечником. В связи с этим людям, страда-
ющим от перхоти, нужно не дорогостоящие 
шампуни приобретать, а проверить свое здо-
ровье. 

Похожим образом обстоит дело и с силь-
ным выпадением волос. Страдающим от этой 
напасти людям необходимо восполнить не-
достаток железа в организме, а также про-
верить свою эндокринную систему. Секутся 
волосы на концах также неспроста. Это про-
исходит, как правило, от недостатка железа, а 
также меди. 

По волосам легко определить любителей 
посидеть на диете. Дело в том, что недостаток 
белка у таких людей порождает ломкость и 
сухость волос. В свою очередь, тусклый цвет 
волос говорит о нехватке в организме фосфо-
ра и серы. Жирные волосы выдают человека, 
злоупотребляющего сладостями, алкоголем, 
кофе и копченостями. О проблемах с щито-
видной железой, постоянном переутомлении 
и стрессах может свидетельствовать ранняя 
седина. 

Самое интересное, что даже естественный 
цвет волос способен кое-что сказать о здоро-
вье человека. Брюнеты обоих полов склонны 
к гормональным сбоям, блондины подверже-
ны гастритам, ревматизму и проблемам с по-
ниженным давлением. А вот обладатели ры-
жих шевелюр имеют низкий болевой порог и 
склонность к аллергии. 

Волосы - 
индикатор 
здоровья

Хрупкие ногти - 
проверьте дыхалку

 Уши расскажут
 об интеллекте

По внешности можно судить и об 
интеллектуальных особенностях че-
ловека. Об этом, по мнению амери-
канских исследователей, способны 
рассказать уши индивидуума. 

Большая мочка уха говорит о чув-

ственном человеке. Люди с такой 

формой уха страстны, импульсивны и 

невероятно влюбчивы. В то же время 

крупная верхняя часть уха, особенно 

если ушная раковина находится на од-

ном уровне с бровями или даже чуть 

выше их, свидетельствует о человеке 

с интеллектом выше среднего. С дру-

гой стороны, маленькая мочка уха 

указывает на человека эмоционально 

скупого и нелюдимого. 
Встречаются случаи, когда уши у 

человека разных размеров. По мне-

нию исследователей из США, данный 

признак выдает в человеке нефор-

мального лидера. 

О продолжительности
 жизни - по размеру ноги

В июне этого года при 
помощи статистических 
исследований английские 
ученые смогли совершить 
необычное открытие. 
Согласно опубликован-
ным в научной прессе 
материалам, сотрудни-
ки Кембриджского уни-
верситета установили 
прямую связь между раз-
мером ноги человека и 
продолжительностью 
его жизни. 

Исследование про-
должалось около двух 
лет. Ученые обработали 
данные более трех ты-
сяч летальных случаев. 
Самая большая продол-
жительность жизни - у 
женщин с 38-м размером 
и у мужчин с 42-м размером 
ноги. У людей из этой груп-
пы есть шанс  дожить до 84 
лет.

Женщины, имеющие 
миниатюрный 35-й размер 
ноги, живут в среднем 68-
69 лет, а с 36-м размером 
- 72-76 лет. Долгую жизнь 
дамам обещает 37-й размер 
ноги - 79-82 года. Дальше с 

увеличением размера 
ноги уменьшается стати-
стическая продолжитель-
ность жизни: 39-й размер 
- 74-75 лет, 40-й размер - 70-
72 года, 41-й размер - 70-71 
год и 42-й размер - 68-69 
лет. 

Похожая кривая наблю-
дается и в отношении муж-
чин. Представители силь-
ной половины человечества 
с малым размером ноги 
38-го размера живут около 
69 лет, с 39-м размером чуть 
больше - от 70 до 72 лет. 40 

и 41-й размер ноги обеща-
ют продолжительность 
жизни в районе 74-76 лет. 
Обладатели 43-го раз-
мера живут 74-79 лет. Те 
же, у кого нога выросла 
до 44 и 45-го размеров, 
могут рассчитывать на 
67-72 года жизни. 

Необходимо подчер-
кнуть, что это лишь сред-

нестатистические данные, в 
то время как жизнь каждого 
человека уникальна.

Подготовил Дмитрий Соколов
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15 июля - оппозиция Плутона и Солнца: высока вероятность 
тревоги и комплекса вины. Кроме того, сегодня возможны 
экстремальные ситуации и несогласованность действий.
20 июля - оппозиция Сатурна и Солнца: задержки, 
отсрочки и другие препятствия в работе, невозмож-
ность выполнить взятые на себя обязательства.

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Эта неделя готовит Близнецам 
новые выгодные деловые и лич-
ные предложения. Это может 
быть непростой выбор, но благо-
приятное расположение планет 
будет способствовать успешно-
му развитию начатого процесса. 
Пятница - отличное время для 
покупок и финансовых операций. 
Берегите нервы во вторник.

Благоприятные дни - 18 и 19.
Неблагоприятные дни - 16 и 21.

Для Стрельцов это динамич-
ный период. Вы сумеете вос-
становить свои утраченные 
позиции по всем фронтам и 
получите поддержку и одобре-
ние окружающих. В среду есть 
шанс изменить ситуацию к луч-
шему. Избегайте необдуман-
ных решений и чрезмерных 
эмоций в субботу.

Благоприятные дни - 18 и 20.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Середина июля будет противо-
речивой для Овнов. У служа-
щих может возникнуть конку-
рентная борьба за место под 
солнцем после долгого пере-
рыва в работе. Постарайтесь 
не упускать свои позиции, 
особенно если это касается 
финансов. В четверг ждите вы-
годных предложений. Вторник 
идеален для покупок.
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Для Тельцов, любителей вы-
делиться, звезды рекомендуют 
соблюдать разумные пределы. 
Кроме того, если вам предло-
жат поездку, подумайте, доро-
га будет сложной и полной при-
ключений. Пятница - удачное 
время для работы по дому. Не 
перегружайте себя работой во 
вторник.

Благоприятные дни - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 20.

Даже творческий импульс, за-
ложенный в Раках, в начале 
недели будет самообманом 
и не приведет к ожидаемым 
результатам. К концу недели 
вам придется отстаивать свою 
репутацию. Не торопитесь и 
остерегайтесь подвохов в по-
недельник, возможны фактиче-
ские ошибки.

Благоприятные дни - 16 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 и 20.

Большой запас энергии Львов 
будет притягивать к ним окру-
жающих. Откройте свое серд-
це, дарите радость и любовь и 
почувствуйте, как вы вдвойне 
наполняетесь силой и готовно-
стью к подвигам. В четверг не 
допускайте бестактности. Во 
вторник доверьтесь интуиции и 
действуйте по ситуации.

Благоприятные дни - 16 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 20.

Благоприятное время для пла-
нирования и оценки ситуации. 
Благодаря обаянию, живо-
му и проницательному уму 
Девы сейчас будут в центре 
внимания. В четверг будьте 
внимательны с расчетами. В 
понедельник не рекомендует-
ся тяжелый физический труд и 
перенапряжение.

Благоприятные дни - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Весам в этот период предстоит 
решать непростые семейные 
проблемы. Могут вылезти на 
поверхность старые разногла-
сия и претензии. Не отклады-
вайте переговоры, еще можно 
найти неплохие варианты для 
каждой стороны. В среду не 
переусердствуйте с инициати-
вой. В пятницу лучше заняться 
домашними делами.
Благоприятные дни - 17 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 20.

В этот период у Скорпионов 
возможны некоторые экономи-
ческие просчеты. Сохраняйте 
спокойный ум и не суетитесь. 
Ваши оригинальные решения 
помогут выйти из любой экстре-
мальной ситуации. В четверг 
займитесь спортом. В субботу 
возможны случайные неудачи, 
в результате которых вы може-
те понести убытки.
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 15 и 17.

Сейчас Козерогам не стоит 
принимать важные решения. 
Ваше состояние будет вполне 
удовлетворительным, однако 
настроение может испортиться 
из-за возможных обид. В нача-
ле недели используйте прилив 
сил и уверенности в решении 
рабочих вопросов. В пятницу 
сделайте ставку на выдержку.

Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Водолеев ждет энергетически 
мощная неделя. Исход событий 
сейчас будет зависеть только 
от вас, пойдете ли вы вверх 
или вниз по лестнице. Ваши 
друзья будут приветствовать 
вас с распростертыми объ-
ятиями в пятницу. Во вторник 
будьте внимательны с деловой 
перепиской.

Благоприятные дни - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Грядущая неделя будет благо-
приятна для Рыб с амбициями. 
Позвольте себе помечтать 
о большем и будьте смелее, 
только тогда вы сможете до-
стичь желаемых высот. В чет-
верг у вас может появиться 
покровитель. Будьте готовы к 
борьбе с препятствиями в по-
недельник.

Благоприятные дни - 18 и 20.
Неблагоприятные дни - 17 и 21.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

15-21
 ИЮЛЯ 

ПРОГНОЗ

Национальная бри-
танская служба здра-
воохранения провела 
масштабные иссле-
дования и установила, 
что избыток витамина 
D вреден так же как и 
его нехватка.

«Все родители что-то 
дают своим детям, при этом 
мало кто оценивает ситуа-
цию трезво. Родители поку-
пают своим детям витамин 
D, но почти никто не знает, 
что, например, в препаратах 
на вод ной основе (которые 
удобно давать детям) содер-
жится бензиловый спирт. Это 
очень токсичное вещество, 
от которого можно получить 
реальное отравление», - рас-
сказал двигательный тера-
певт, специалист по псевдо-
бульбарному синдрому (им 
часто страдают дети с ДЦП 
и особенностями развития) 
Артем Ранюшкин.

Европейское агентство 
лекарственных средств про-
вело исследования бензи-
лового спирта и бензойной 
кислоты (отчет опублико-
ван на сайте агентства). Для 
исследования брали данные 
нескольких американских 
перинатальных клиник. Со-
гласно их сведениям, причи-
ной смерти 16 новорожден-
ных, находившихся в этих 
учреждениях, стало исполь-
зование бензилового спирта, 
который входил в состав вну-
трисосудистых растворов. 
Авторы пришли к выводу, 
что недоношенные новорож-
денные, которые получают 
препараты, содержащие бен-
зиловый спирт, накапливают 
алкоголь и его метаболиты.

У младенцев снижена ме-
таболическая способность 
(это связано с незрелостью 
метаболизирующих фермен-
тов), поэтому их организмы 
не выводят спирт. Бензило-
вый спирт, который является 
алкоголем, вызывает уско-
ренное развитие синдрома 
одышки, который ведет к 
летальному исходу. Европей-
ское агентство лекарствен-

ных средств также проводи-
ло собственное исследование 
на животных, результаты 
которого подтвердили, что 
употребление бензилового 
спирта вызывает повышен-
ную тревожность, метаболи-
ческий ацидоз, включающий 
ухудшение неврологическо-
го состояния, сердечно-со-
судистую недостаточность и 
гематологические аномалии. 
Кроме того, употребление 

бензилового спирта вызы-
вает синдром фатальной 
асфиксии - синдрома одыш-
ки. После всех проведенных 
исследований Европейское 
агентство лекарственных 
средств заявило о запрете 
использования бензилового 
спирта у недоношенных но-
ворожденных. А также ре-
комендовало внедрить эту 
информацию в инструкции к 
лекарственным препаратам, 

содержащим бен-
зиловый спирт.

Ре п у т а ц и ю 
витамина D 
слегка пошат-
нули и иссле-
дования амери-

канских ученых 
о том, что он по-

вышает уровень 
одного из интерлей-

кинов (белка, усиливаю-
щего воспаление), который 
активируется при коронави-
русной инфекции, в связи с 
чем ученые считают, что его 
прием лучше прекратить при 
возникновении симптомов 
ОРВИ.

Артем Ранюшкин отме-
чает, что витамины давать 
детям можно, но при назна-
чении того или иного пре-
парата нужно исходить из 
потребностей ребенка, а не 
из желания родителей, ре-
кламы или советов блогера. 
Не только нехватка элемен-
та может привести к про-
блемам со здоровьем, но и 
его избыток, поэтому нельзя 
рассчитывать дозу на глаз.

Для правильного назна-
чения приема комплекса 
необходимо иметь полную 
картину здоровья ребенка. 
Назначать препарат может 
только тот врач, который ви-
дит малыша, знает его про-
блемы и диагнозы. При этом 
врач должен быть практику-
ющим, через его руки долж-
ны ежедневно проходить 
десятки детей, не стоит дове-
рять экспертам в интернете.

Перед применением лю-
бого препарата необходи-
мо сдать анализы. «Лучше 
выбирать хорошие клини-
ки, - поясняет наш эксперт. 
- Сетевые лаборатории, 
которые есть в каждом ми-
крорайоне, закупают самое 
дешевое оборудование, по-
казания на таких аппаратах 
далеки от реальных. Это 
проверено на моем опыте 
и на опыте моих коллег эн-
докринологов и андрологов. 
Нельзя выбирать дозировку, 
основываясь на неточных 
анализах, это может при-
вести к плачевным послед-
ствиям».

Любой витаминный ком-
плекс для детского организ-
ма - серьезный препарат, ро-
дители не должны назначать 
его самостоятельно. Если у 
вас появились сомнения, до-
ждитесь окончательного 
завершения режима самои-
золяции, обратитесь к специ-
алисту, сдайте анализы, про-
читайте инструкцию, и тогда 
вы будете уверены, что ваш 
ребенок получает правиль-
ный препарат в правильной 
дозировке.

В медицинских справоч-
никах говорится, что нормой 
витамина D в крови является 
значение от 30 нг/мл и выше. 
Однако если мы сравним по-
казания множества людей, то 
увидим, что едва ли у кого-
то будет значение этого так 
называемого нормального 
уровня. У большинства лю-
дей показатель будет коле-
баться около 10 нг/мл. Кро-

ме того, более высоких 
значений невозможно 
добиться в зимние ме-
сяцы, потому как зимой 
из-за недостатка света 
этот показатель всегда 
будет ниже. Но если яко-
бы «правильное» зна-
чение 30 нг/мл и выше 
практически недостижи-
мо, то такой показатель 
не может считаться нор-
мальным.

Арина Петрова

Прием витамина D 
может быть опасен 
для детей

Один из ключевых витаминов для здоровья, витамин D, 
мы получаем исключительно благодаря солнечным лучам. 
Но долгое время прогулки были запрещены, поэтому 
сегодня, говорят врачи, они сталкиваются с дефицитом этого 
витамина, особенно у детей. Многие родители дают его 
малышам дополнительно. Однако отмерять дозы витамина 
на глазок эксперты не рекомендуют, иначе последствия 
могут быть непредсказуемыми.
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В многострадальном 
российском биатло-

не снова случилась 
революция. Виктора 
Майгурова выбрали 

главой Союза биатло-
нистов России (СБР). 

И сразу же случился 
скандал, когда у ново-

го президента всплыла 
нехорошая история из 

прошлого...

На отчетно-выборной кон-
ференции, которая прошла в 
Химках, единственным кан-
дидатом был Майгуров, ра-
ботавший вице-президентом 
СБР. Его и поддержали 45 
делегатов. Раньше СБР с 2018 
года рулил Владимир Драчев, 
но он покинул свой пост за 
сутки до выборов. Почему?

Вообще полномочия 
Драчева формально исте-
кали только в 2022 году. Но 
правление инициировало 
досрочные выборы, ведь 
два сезона работы старо-
го босса - это сплошные 
кризис и провал. И дело не 
только в 26 гонках без меда-
лей. Драчев метался между 
постом в биатлоне и долж-
ностью в Госдуме, довел 
финансовые дела до ручки, 
потерял контакт со спорт-
сменами и запустил отно-
шения с Международным 
союзом биатлонистов.

В общем, Драчева досроч-
но свергли, и это было логич-
но. Поначалу он противился 
путчу, называл созыв внео-
чередной конференции неза-
конным, призывал его бой-
котировать, рассылая письма 

в регионы. А потом смирил-
ся и даже заявил, что станет 
дважды президентом. Но не 
получилось. Поняв свою без-
надежную ситуацию, Драчев 
снялся. Или слился - назы-
вайте как хотите.

Почему он это сделал? Во-
первых, Владимир не получил 
поддержки от своей партии. 
Коллеги из «Единой России» 
и члены правительства, ко-
торые курируют спорт, по-
советовали ему снять свою 
кандидатуру. У Драчева даже 
состоялась встреча с предсе-
дателем Госдумы Вячеславом 
Володиным, после чего он 
заявил: мол, приняли поправ-
ки в Конституцию, нужно со-

средоточиться на работе над 
законопроектами, тут уж не 
до биатлона, а дополнитель-
ная нагрузка в Госдуме не 
позволяет сосредоточиться 
на делах СБР. Во-вторых, 
Майгуров шел на выборы 
не просто так. Он получил 
поддержку от большинства 
членов правления, а туда вхо-
дят руководители крупных 
регионов, министры, бывшие 
губернаторы, руководители 
центров спортивной подго-
товки. То есть Виктор тоже 
стал тяжеловесом и давно 
примерялся к этой руково-
дящей должности. И вот слу-
чился переворот. Июльская 
революция!

При этом всем известно, 
что в биографии Майгуро-
ва есть, скажем так, свои 
черные пятна. Вот что сра-
зу после избрания написал 
известный спортивный бло-
гер Василий Уткин: «Вик-
тор Майгуров, который 
половину постспортивной 
жизни жил и получал рабо-
ту в администрации ХМАО 
и льготы как капитан мили-
ции благодаря поддельному 
диплому о высшем образо-
вании, возглавил россий-
ский биатлон. Я нигде не на-
шел сведений о том, что за 
поддельный диплом он по-
нес какое-то наказание или 
хотя бы извинился, или эта 
история была каким-то об-
разом дезавуирована. Что 
ж, мы на правильном пути».

Что за тема с дипломом? 
В августе 2011 года Майгу-
ров покинул пост директора 
департамента физической 
культуры и спорта Югры - у 
него обнаружили поддель-
ный диплом о высшем обра-
зовании. Якобы он окончил 
Сибирскую государствен-
ную академию физкультуры 
по специальности «тренер-
преподаватель биатлона». 
Но оказалось, что это не 
так. Когда делом заинтере-
совались силовики, омский 
вуз ответил на запрос про-

куратуры, что Майгуров ни-
когда не был их студентом, а 
номер его диплома числится 
за другим человеком.

В общем, вспыхнул скан-
дал, но его быстро замя-
ли. Майгуров отказался от 
комментариев, но остался 
работать в техническом 
комитете Международного 
союза биатлонистов, а ле-
том 2012 года тогдашний 
биатлонный босс Михаил 
Прохоров назначил его 
вице-президентом СБР по 
спорту высших достижений.

Правда, Майгуров позже 
объяснился по этой теме: 
«Никто не идеален, и я в 
том числе. Тем не менее я в 
2017 году уже окончил Тю-
менский государственный 
университет по профильно-
му спортивному образова-
нию. И считаю, что главное 
- не корочка, а те знания, 
которыми обладаешь. Я во-
семь лет работал в Между-
народном союзе биатлони-
стов, и это ценный опыт. Но 
диплом в России важен, и я 
его получил, чтобы снять 
все вопросы».

А как отреагировали бо-
лельщики? «Хороший пре-
зидент... И подделывать, и 
врать умеет. Не нужно учить-
ся, время на это тратить - го-
тов к жизни и работе. Под-
делка диплома очень хорошо 
характеризует человека. Это 
не какое-то спонтанное дей-
ствие по глупости. А осоз-
нанный поступок человека, 
который хочет казаться не 
тем, кем является на самом 
деле. Он - мошенник, а жела-
ет стать уважаемым прези-
дентом СБР».

НАЧИНАЕТСЯ НОВАЯ ЭРА 
РОССИЙСКОГО БИАТЛОНА?

Уже 1 августа возобно-
вится самый необыч-

ный сезон Националь-
ной хоккейной лиги. 

Одним из главных его 
героев будет форвард 

«Вашингтона» и капитан 
сборной России Алек-

сандр Овечкин.
Необычность сезона в 

том, что он встал на паузу 
в середине марта, когда в 
Северной Америке, как и во 
всем мире, вспыхнула эпи-
демия коронавируса. И вот 
теперь руководство НХЛ 
решило не начать все с 
нуля, а возобновить старый 
сезон. Иначе это приве-
ло бы к потере миллиарда 
долларов, что ударило бы и 
по процветанию НХЛ, и по 
зарплатам игроков.

Под это дело было под-
писано новое коллективное 
соглашение. Это системо-
образующий договор между 
владельцами клубов НХЛ и 
профсоюзом игроков. Если 
стороны не находят обще-
го языка, то случается лок-
аут и многие звезды хоккея 
приезжают, в частности, 
играть в Россию - на радость 
нашим болельщикам.

Но тут они договорились, 
соглашение подписано, а 
один из главных пунктов 

- участие игроков НХЛ в 
Олимпийских играх в Пе-
кине-2022 и Милане-2026. 
Это главная мечта Овечки-
на, который уже выиграл 
Кубок Стэнли и становился 
трижды чемпионом мира.

Его мама Татьяна Нико-
лаевна - дважды победитель 
Олимпиады по баскетболу. 
Играла под восьмеркой, и 
в ее честь Саша взял та-
кой номер в «Вашингтоне». 
На прошлую Олимпиаду 
в Пхенчхане, где сборная 
России завоевала «золото», 
игроков НХЛ не пустили. 
Овечкин делал публичные 
заявления, что все равно 
уедет в Корею. Но на его 
пути поставили шлагбаум.

А ведь Александру в сен-
тябре исполнится уже 35 
лет. На китайской Олимпи-
аде ему будет 36. С натяж-
кой можно представить, что 
в 40 лет он еще сыграет на 
итальянской Олимпиаде. 
Но пока у Овечкина нет ни 
одной олимпийской меда-
ли, даже завалящей «брон-
зы». Трижды он участвовал 
в Играх, и три раза (2006, 
2010, 2014) сборная Рос-
сии терпела крах. Причем 
провалена была даже до-

машняя Олимпиада в Сочи 
- и вовсе не из-за допинга: в 
четвертьфинале наши уму-
дрились проиграть финнам 
(1:3).

Это то, что касается 
спорта. А в личной жизни у 
Овечкина все замечатель-
но и наконец-то наступи-
ла идиллия. По молодости 
он гулял, как Костик из 
«Покровских ворот». Оча-
рование летней Москвы, 
разнообразные барышни, 
светская жизнь. 
Роман на 
три года 
с л о -
жился с 
т е н н и -
систкой 
М а р и е й 
Кирилен-
ко, но до 
свадьбы дело 
не дошло. 
О ф и ц и а л ь -
ная версия: 
Овечкин вел 
себя слиш-
ком легко-
мысленно, а серьезную 
Марию это раздража-
ло. А в кулуарах гово-
рили, что на отношения 
влияли родители Саши, 

которые не хотели, чтобы 
обобрали их сына. Он ведь 
за годы карьеры в НХЛ за-
работал больше 100 мил-
лионов долларов, и это не 
считая доходов от рекламы. 
Женишься на небогатой 
теннисистке, потом - развод 
и отдавай половину состо-
яния. И еще детей делить, 
что сейчас происходит с 
хоккеистом Никитой Зай-
цевым...

В итоге Кириленко вы-
шла за мо-
с к о в с к о г о 
чиновника, 
а Овечкин 
представил 
п у б л и к е 
свою но-

вую девушку. 
Их союз с 
А н а с т а с и -
ей Шубской 
о к а з а л с я 

н а д е ж н ы м 
и крепким. 
В о - п е р в ы х , 

они подходят 
друг другу по 

темпераменту. 
Во-вторых, На-

стя - дочка мил-
лиардера Кирил-
ла Шубского и 

знаменитой актрисы Веры 
Глаголевой (например, звез-
да фильма «Выйти замуж за 
капитана»). Уже хоккейный 
капитан Овечкин, получа-
ется, «бедный родственник» 
в этой семье, и никто его 
состояние, нажитое хоккей-
ным трудом, не отберет.

Дача в Серебряном Бору, 
вилла в Италии, большая 
тусовка - да, Александр 
Великий вышел на новый 
уровень. Но не будем о мер-
кантильном. Главное, что у 
четы пошли дети. Сережа 
Овечкин уже вовсю гоня-
ет шайбу по дому, а в конце 
мая родился второй сын, ко-
торого назвали Ильей.

Может быть, у Овеч-
кина сбудется мечта не 
только завоевать «золото» 
Олимпиады, но и сыграть 
в тройке со своими детьми. 
Однако для этого нужно 
остаться в хоккее еще на 18 
лет - до 53, то есть перебить 
рекорд Горди Хоу.

Хотя сам Овечкин на-
зывает себя так: «Русская 
машина, которая не лома-
ется». А одноклубник Ови - 
Илья Ковальчук - величает 
Александра Великого Же-
лезякой.

Так что если Овечкин за-
дастся такой целью, то все у 
него получится.

ВЫЙТИ ЗАМУЖ ЗА КАПИТАНА

Материалы подготовил Степан Строев
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Виктор Майгуров(слева) 
и Владимир Драчев 

на заседании СБР
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ЛЮБОВЬ ВЛАДИМИРОВНА
  Предсказываю судьбу. 
  Сниму порчу, сглаз, венец 
безбрачия, верну мужа. 
  Прием по записи 
и на расстоянии.

Пенсионерам
СКИДКА

Ре
кл

ам
а

8(910) 455-66-66
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»

gospozhaluba.ru

Акция действует с 01.07 до 31.07 2020 г.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вакансия. 5. Дантист. 8. Заросли. 9. Витрина. 10. Кеннеди. 12. Дубин-
ка. 13. Взморье. 16. Авангард. 19. Сев. 20. Дуэлянт. 23. Евнух. 25. Индус. 27. Дождик. 29. 
Анна. 30. Пегас. 31. Кадр. 32. Тореадор. 34. Озноб. 36. Артистизм. 39. Атлет. 41. Котельная. 
44. Адрес. 45. Зоб. 46. Мак. 47. Раздача. 50. Реверанс. 52. Такелаж. 54. Иваново. 55. Бода-
ние. 58. Трусиха. 59. Запятки. 60. Ривьера. 61. Еврозона. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Вышибала. 2. 
Языковед. 3. Трон. 4. Эссе. 5. Дивиденд. 6. Терминал. 7. Трафарет. 11. НЛО. 14. Маскхалат. 15. 
Раввин. 17. Абажур. 18. Алек. 21. Экспромт. 22. Ятаган. 24. Награда. 26. Накат. 28. Изабелла. 
33. Окно. 35. Отто. 37. Сад. 38. Засов. 40. Езда. 42. Туз. 43. Ямщик. 44. Акрил. 47. Радиатор. 
48. Давность. 49. Автобаза. 50. Рождение. 51. Савраска. 53. Ева. 56. Депо. 57. НАТО.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №29 (1385)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Инструмент виртуозов джаза. 5. Ве-
сеннее разливание рек. 8. Испанский красавец Бандерас. 9. Фиолетовая трава в 
салате. 10. Самое ядро АЭС. 12. Независимый финансовый эксперт. 13. Спец по 
советской борьбе. 16. Конепас иначе. 19. Поляк с романом «Солярис». 20. Потем-
невшая оливка. 23. Питейный дом. 25. Цирковая сценка. 27. Настороженность с 
оглядкой. 29. Окружность яйца. 30. Процесс со шкурой неубитого медведя. 31. 
Рыба семейства карповых. 32. Резервуар для топлива. 34. Чин в казачьем войске. 
36. Публичное обращение. 39. Деньги, что вернул кассир. 41. Дочь Аллы Пугаче-
вой. 44. Утонченный ценитель изящного. 45. Мягкий знак в прошлом. 46. Устра-
шающая волна. 47. Золоченая головка церкви. 50. Письменный отчет критика о 
фильме. 52. Соус на все случаи жизни. 54. Глянцевое лицо журнала. 55. Овсяная 
мука. 58. Рыцарь, придуманный Скоттом. 59. Все наследники селезня. 60. Про-
давленное место. 61. Игуменья католического монастыря.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Героиня произведения «Унесенные ветром». 
2. Черновик будущей картины. 3. Фальшивая газетная публикация. 4. Камень на 
кадке с капустой. 5. Город-родственник. 6. Человек со странностями. 7. Злак для 
мамалыги. 11. Карета с извозчиком Джоном. 14. Авто с буренкиным продуктом. 15. 
Причина для расставания пары. 17. Супруга Михаила Державина. 18. Ланита на 
сегодняшний лад. 21. Прожженный дамский угодник. 22. Птица отряда воробьи-
ных. 24. Сдобная основа торта. 26. Автор «Трех толстяков». 28. Роль Гаркалина в 
«Ширли-мырли». 33. И Бероев, и Гайдар. 35. Ядовитый печной газ. 37. Авторитет 
в обществе. 38. Инициатор судебной тяжбы. 40. Американский комик Чеви. 42. 
Сторона туловища. 43. Абориген Израиля. 44. Древний грек. 47. Муслим – клас-
сик эстрадной песни. 48. Участник словесного конфликта. 49. Псевдоним Анны 
Горенко. 50. Распутывание клубка. 51. Актриса, сыгравшая Настю Каменскую. 53. 
Оно видит, да зуб неймет. 56. Раскаленная жижа из вулкана. 57. Могучая сибир-
ская «елка».

Объявление:
« Г р у с т н ы й 

клоун поможет 
вашему ребенку 
отметить трид-
цатилетие».

* * *
- Молодой 

человек! В банк 
голым нельзя!

- Да я только 
за ипотеку за-
платить…

- Дорогая! Если я 
умру, ты не горюй, сра-
зу замуж выходи. Будь 
счастлива. Единствен-
ная просьба - пусть сы-
новей правильно вос-
питает!

- Как ты надоел! Нор-
мальный суп!!! Не хо-
чешь, не ешь…
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